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M odelos Gasolina o Diesel.

Hasta 1 60  cv. y 16 válvulas. 

Desde 4,4 litros a los 100 Kms.

A ire  A cond ic ionado .

A U T O  RALLYE A L C A L A
Ctra. da Barcelona, km. 29. TaL M2 06 43. Vía Complutanaa, 94. Tal. 9M 09 68 
ALCALA DE HENARES (MADRID).

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT

70 personas no pudieron examinarse 
del carnet de conducir por la huelga 
de examinadores (póg. 12) '

El paracaidista que desapareció 
de la BRIPAC está vivo, pero en 
paradero desconocido (pág. 34)
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A P0R1UG AL
La presión familiar por los 
estudios, llevó a esta joven 
de 15  años a escaparse de 
Sus padres la encontraron 
en la frontera con Portugal

C/ Alameda, 26 
AlCAlA OI HINAffS 

Tal. MI SO 12

MÁS CERCA 
^ D E  USTED

k — AGENCIA
INMOIIUAIIA

CeballoáA

m l(A CAMBI H(NA»(S 
lo m«K>< oí*ffo 

I porllculof»!

MÁS CERCA 
^ D E  USTED m

Este ejemplar 
se vende conjuntamente 

con el semanario 
CAMBI HENARES

DENUNCIA

El PP podría denunciar al 
alcalde por falsedad en el contrato 
del Gerente de la FCR. (Póg. 11)

CONFLICTO

DESAPARECIDO

34)

ABUSO SEXUAL

Detenido un médico por filmar a niños 
bañándose en el Río Torote (Póg.
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DURO DE CO RAZO N
N uevo F iat C rom a. U na conjun

ción de p rovocativa aerod iná 

m ica, avanzada tecno log ía  e 

inigualable confort, p a ra  disfru

ta r  de la conducción que usted 

deseaba. Es d u ro  d e  corazón. 

H asta  158 CV. Su po tencia es la 

de  un líder. Velocidad m áxim a 

hasta  215 km /h . Aceleración de

No existe un duro con

0 a  100 en  7,7 segundos. Su línea 

aerod inám ica le hace espíritu  

del a ire: Cx 0,32. Agil, fu e rte  y 

con  g ra n  se g u r id a d  a c tiv a . 

Tracción d e lan te ra , 4 frenos de 

disco y ABS d e  se rie  en  el 

C ro m a T urbo i.e. y 2.0 i.e. S. 

N uevo F iat C rom a, hecho para

tantas atenciones de serie.

d a r  se g u rid ad . P a ra  cu m p lir  

cada uno de sus deseos. Servo- 

dirección. Elevalunas eléctricos 

delan te ro s y trase ro s. C ie rre  

centralizado con m ando  a  dis

tancia. C in turones de seguridad 

regulables en  a ltu ra . C ristales 

a té rm ic o s  S o le x tra . C lim a ti

zad o r au to m ático  o  a ire  acon 

d icionado . Todo d e  se rie . Y, 

a d e m á s ,  e n  el T u rb o  i .e ., 

tap icería  de cuero , tam b ién  de 

se rie . A cérquese a  su C once

s io n a r io  F ia t  y d e s c u b ra  el 

corazón  del N uevo F iat C rom a. 

El t iem p o  le d a rá  o tr a  razón .

P.V.P. desde 2.419.000 Pts.

|  J2553S13
FIAT PLUS SERVICE FIAT CROMA

C oncesionario  Oficial:

LIDERCAR DOS MIL, S . A .
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62.

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42.
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EL SALARIO DEL

LAPIDARIOSERVIDOR PUBLICO

U
na vez que se han conocido los nuevos suel
dos de los concejales del Ayuntamiento alca- 
laíno (que hasta el momento no cobraban por 
la falta de acuerdo entre los grupos municipa

les), resulta interesante comparar esas cifras con lo que 
podría ser el sueldo medio de los alcalaínos, por un lado, 
y con la situación ecómica del Ayuntamiento, «crítica», 
según ha denunciado el propio alcalde, quien ha llegado 
a declarar que si esta situación se mantiene así el Ayunta
miento alcalaíno se enfrentará a una posible quiebra en 
el plazo de ocho años, caso de no subirse los impuestos 
municipales.

El propio alcalde ingresa 392.000 pesetas brutas al 
mes, a las que se añaden las 60.000 pesetas netas por acu
dir al consejo de administración de la empresa mixta del 
cementerio jardín (la misma cantidad que reciben los 
concejales de la oposición presentes en el citado conse
jo). La portavoz del PP y la mayoría de los concejales so
cialistas perciben 309.000 pesetas brutas mensuales. Seis 
concejales (dos del PSOE, dos del PP y otros dos de IU), 
completan la nómina de dieciséis concejales que cobran, 
percibiendo 274.000 ptas, aunque los dos miembros de 
IU entregan el sueldo completo a la coalición y reciben 
el equivalente al salario de su empleo anterior, de acuer
do con la norma interna que rige en la coalición.

Curándose en salud, los ediles exhiben lo que llaman 
una subida al hilo del IPC, que oscila entre el 5,6% y el 
7,9%, respecto al año pasado, para argumentar que sus 
sueldos no son exorbitantes. ¿Comparados con qué re
muneraciones? ¿Las del votante medio?

Aceptado que los señores ediles deben cobrar un 
sueldo digno por trabajar como tales. Pero no se puede 
olvidar que sus sueldos salen de las arcas municipales, 
unas arcas que no están repletas, precisamente.

Parece misterio difícil de compaginar la realidad de 
unos sueldos no bajos -a los que hay que añadir los de los 
gerentes de organismos autónomos del Ayuntamiento, 
superiores en algunos casos al del propio alcalde- con la 
declarada pobreza de un Ayuntamiento en el que de ca
da cien pesetas gastadas por el el municipio solamente 42 
son aportadas por los alcalaínos, según manifiesta repe
tidamente Florencio Campos, quien a la vez advierte que 
la financiación externa se va a ir reduciendo cada vez 
más.

También resulta curioso comparar los sueldos de los 
servidores públicos con el déficit del Ayuntamiento, que 
se encuentra casi al límite de su capacidad de endeuda
miento.

Contrasta la pobreza de la hacienda municipal con el 
hecho de la que los concejales se hayan asignado unos 
sueldos, que son elevados en relación con el sueldo me
dio del alcalaíno. Si a ello se añade la próxima subida en 
dos puntos del IVA y el aumento de las retenciones del 
IRPF, parece que al ciudadano medio siempre le corres
ponde estar en la parte angosta del embudo.

•  "La heroína es como una mujer de la 
que hay que divorciarse"
Francisco Pérez, encargado de la máquina de jeringui

llas.

• "Para enjugar las deudas debemos 
apretarnos el cinturón este año"

Lola Pérez Quirós, concejala de Cultura.

•  "Me marché porque me sentía presio
nada"
Lydia García-Noblejas, niña que se escapó de su casa

durante cinco días.

•  "El contrato de Nogales es moralmen
te impresentable, y el responsable es 
el alcalde"

Gustavo Severién, concejal del PP.

• "El Ayuntamiento se ha aprovechado 
de los grupos musicales de Alcalá"
"Nueve hermanas y media", grupo ganador de Rocka-

la*92

•  "Lo que no se puede permitir es que 
los alumnos paguen el pato por un 
problema que no es suyo"

Antonio Aijona, presidente de la Asociación de Autoes- 
cuelas de Alcalá sobre la huelga que dejó sin examen

práctico a 70 alumnos.

•  "Guía la obra de nuestras manos, se
ñor"

Bendición pronunciada por el obispo de Alcalá, Manuel 
Ureña, durante la inauguración de la nueva sucursal de

Iberc^ja.

• "La culpa de la mala imagen del rugby 
es de las películas americanas"
Chema Quintana, entrenador de rugby de la Universi

dad de Alcalá.

•  "El Juventud Alcalá tendrá un buen 
futuro si es capaz de evitar que le 
ahogue su propia grandeza"

José Félix Huerta, presidente de la delegación de Balon
cesto de Alcalá.

•  "No estamos dispuestos a pagar más 
de un millón a Moya. Sería excesivo 
para las arcas de la sociedad"

Luis Fernández Ríos, presidente de la ILS.D. Alcalá.
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/ m j a d  Q U E  L O S  p o b r e s  
lySE ACCRQUEA) A IBERCA3A,

EXAMENES 
DE CONDUCIR

Hace menos de un mes la Direc
ción General de Tráfico puso en 
marcha el nuevo reglamento de cir
culación, que tiene como lógico obje
tivo disminuir el número de acciden
tes en las castigadas carreteras espa
ñolas. Pese al afán recaudatorio de 
algunas normas del reglamento, pare
ce difícil cuestionar su positivo espíri
tu.

Sin embargo, la misma institución 
que pretende suavizar la fría estadís
tica de la siniestrabilidad en las vías 
nacionales es incapaz de cumplir su 
obligación con los aspirantes al per
miso de conducir en Alcalá de Hena
res: un conflicto con los examinado
res ha dejado a 70 personas sin la po
sibilidad de conseguir el carné B-l... 
por el que todos sin excepción habían 
pagado una cifra que en muchos ca
sos supera las 100.000 pesetas.

Con acierto explica el presidente 
de la Asociación de Autoescuelas de 
Alcalá, Antonio Aijona, que "han pa
gado el pato los que no tenían nada 
que ver en el problema". Ahora, Trá
fico cerrará durante agosto, dejando 
a su suerte a 70 personas.

EL HOSPITAL, DE VACACIONES

Cuándo sólo hay 320 cámas para 
un área poblacional de 300.000 habi
tantes, resulta difícil de digerir la ex
plicación que la dirección del Hospi
tal Príncipe de Asturias ha dado para 
el cierre de 60 camas: "en verano las 
necesidades sanitarias disminuyen".

Que en julio o agosto muchas 
personas salen de vacaciones es tan 
cierto como que muchas otras, una 
abrumadora mayoría, se quedan en 
su domicilio por las razones que sea. 
A esas personas, cuyas enfermedades 
o necesidades médicas no entienden 
de estíos, habría que explicarles si es- 

. te cierre de camas obedece efectiva
mente a la aludida "disminución de 
enfermos" o a otras razones mucho 
más concretas que esa suposición de 
las autoridades sanitarias, tan cínica

como falsa. La realidad es que en el 
Príncipe de Asturias deberían fun
cionar, a estas alturas, 550 camas. 
Que en Europa hay seis camas por 
cada 1.000 habitantes y en el Corre
dor apenas una por igual número de 
vecinos. Que si disminuyen las "nece
sidades sanitarias" es porque en vera
no casi todo el mundo opta por guar
darse sus dolencias hasta el mes de 
septiembre. Que las listas de espera 
son interminables. Qe, pese a esto, 
los contribuyentes siguen pagando 
religiosamente su Seguridad Social a 
cambio de casi nada. La realidad es 
que en verano se acentúan las in
nombrables carencias de la plantilla 
de enfermeros y ATS, incapaz inclu
so a lo largo del año de atender todo 
el trabajo que requiere su profesión.
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LAS TASAS, 
CON REBAJAS

En septiembre se discutirá el pro
yecto de subida de las tasas municipa
les, las cuales oscilarán alrededor del 
5%, cifra similar al IPC previsto por 
el Gobierno. Este incremento respe
ta el acuerdo de programa entre el 
PSOE e IU, el cual estipula que las 
tasas crecerán en torno al IPC. Sin 
embargo, el concejal de IU, Francis
co González Adrada, representante 
de su grupo en la comisión municipal 
de Hacienda, (y uno de los nuevos 
hombres fuertes en IU, tras el vuelco 
sufrido escasas fechas atrás en el se
no de esta formación) ha propuesto 
una subida mucho más restringida.

Adrada plantea que el alza sea del 
3% en vez del 5%, en compensación 
de la subida de dos puntos del IVA, 
la cual entrará en vigor en el mes de 
agosto. Ante el cuello de botella que 
esta reducción supone para las arcas 
municipales, el edil propone que au
menten las transferencias del Estado 
a los Ayuntamientos y que se mejore 
la gestión de cobros. Y para ello, fía 
la carga de ese cambio en las posibili
dades de persuasión del alcalde a sus 
compañeros de la ejecutiva socialista.

A
V

Las redadas y actuaciones contra el consumo 
y tráfico de drogas que realizan habitualmente 
las Policías Nacional y Municipal de Alcalá de 
Henares vienen saldándose en las útimas fechas 
con continuos aciertos, refrendados por incauta
ciones de todo tipo de estupefacientes y deten

ciones de trafícantes. Las últimas, en los alrededores de los principales 
locales de ocio de la ciudad, hacen pensar que los responsables de am
bos Cuerpos de Seguridad, Jesús Sainz y José Tamayo, respectivamen
te, no van a dar tregua a los impulsores de una clase de "negocios" que, 
por distintas razones, llevaban camino de convertirse en demasiado ha
bituales para cualquier vecino y en cualquier sitio, con el consiguiente 
quebranto de la conviviencia.

BAJA

A pesar de la notable reducción del número 
de camas cerradas este verano con respecto al 
pasado, 60 por 120, respectivamente, el Hospital 
Príncipe de Asturias no puede ofrecer excusas 
peregrinas como las que ha dado para justificar 
un evidente perjuicio contra los vecinos de Alca

lá de Henares y de las poblaciones de su zona de influencia.
"En verano disminuyen las necesidades sanitarias", han dicho los res

ponsables del centro para esquivar las verdaderas razones del cierre de 
60 camas: falta de previsión y, sobre todo, peligrosa escasez de plantilla, 
acentuada durante los meses de verano. Nota negativa añadida para la 
gerente del hospital, Eloísa Bernal, "de vacaciones" cuando dos grupos 
políticos de la ciudad han querido pedirle aclaraciones.

SUBE

LAS FIESTAS, PARTO DOLOROSO

Este año, las fiestas grandes de 
agosto se presentan como un parto 
doloroso, a tenor de las dificultades 
por las que atraviesan varios de sus 
contenidos. El pasado miércoles el 
cantante Ramoncín, de quien .el 
Ayuntamiento ha programado un 
concierto con Joaquín Sabina al ali
món para el día 24, acudió a Alcalá 
con el fin de deshacer un malenten
dido con algunas personas del equi
po de gobierno, según dijo el artista, 
quien no quiso entrar en detalles so
bre los contenidos de la comisión 
municipal en la que estuvo presente.

Ramoncín sí aclaró que existen 
varios problemas para que se dé el 
concierto conjunto de Sabina y él, 
fundamentalmente de fechas y técni
cos, e incluso llegó a manifestar que

tal vez sería mejor posponerlo al año 
próximo, entonces en solitario.

Además hay otro peligro más gra
ve: la no celebración de la feria tauri
na en la plaza de toros de siempre, 
debido a que la familia propietaria 
del coso pudiera no permitirla, por 
cuestiones internas de la mencionada 
familia.

El Ayuntamiento se muestra opti
mista, pero en caso de que se cum
pliese el veto sobre la plaza, la única 
alternativa sería una plaza portátil.

A estas circunstancias hay que 
añadir la contratación envuelta en la 
polémica del cantante Eduardo 
Holgado y del grupo musical Grad- 
hen, dentro de la programación que 
aporta la Fundación Colegio del Rey 
al cartel general de ferias.
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Y HASH 20 AÑOS DE FACILIDADES
«Por el precio de un 

alquiler compre su piso»

v

Calle Tinte, 8 
Horario de 10 a 14 y 

de 17 a 21 horas. 
Incluido sábados

Tels: 888 57 11 
888 53 12

P A S E N V E A N . . .

U N  ESTABLECIMIENTO LLENO DE IDEAS EN D EC O R A C IO N

TODOMUEBLE pertenece a EUROPA MUEBLES, 
la mayor organización del mueble en Europa. 

En TODOMUEBLE le ofrecemos todas las ventajas 
de esta gran organización.

Dr. Fleming, 21. Tinos. 22 91 11 - 22 91 51 
GUADALAIARA 

Luis Vives, 1-3-5. Tinos. 888 41 14 - 888 41 64 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

TOIIOAUIEULK SA

EUROPA
MUEBLES



24 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares/7

Opinión

Objetivo: Juventud 
sana en el distrito III*

Cuando nos disponemos a descansar con 
unas merecidas vacaciones, debemos dar 
nuestro agradecimiento a la labor diaria irre
conocida y a veces, ingrata, de una serie de 
Madres y Padres que quieren construir en 
nuestro distrito, el III, unos cauces por medio 
del deporte y la cultura, que sirvan de apoyo a 
toda nuestra Juventud y permitan que nues
tros hijos/as sean mañana una JUVENTUD 
SANA.

Conseguir ese objetivo está en manos de 
todos los que componemos esta comunidad. 
Y no es una labor fácil, ya que más veces de 
las que serían deseables, choca contra muros 
e incomprensiones, que, gracias a Dios, hoy 
por hoy no son de tipo económico gracias a la 
respuesta de una serie de "Patrocinadores 
Entusiastas". Luchar por una infraestructura 
cultural y deportiva en nuestro distrito, verla 
cómo se van desarrollando, para que luego 
choque con grupos a los que se reconoce por 
sus siglas, que no entiende que el deporte es 
deporte, la cultura es cultura y ninguna de es
tas dos cosas es política, se escapa al entendi
miento de las personas que luchamos como 
sabemos por la Juventud de nuestro Distrito 
III.

A las pruebas me remito: más de 3.000 ni- 
flos/as pertenecientes a éste y otros distritos 
han participado en las diversas actividades de
portivas que a través del Club de Gimnasia 
Rítmica "Distrito III” se han organizado en 
éste curso y ninguno de ellos les podremos 
hacer comprender maniobras políticas que les 
impidan desarrollar abiertamente su deporte 
favorito.

Por último, dar las gracias a todas aque
llas personas y entidades que habéis hecho 
posible que el Club de G. R. Distrito III sea 
una realidad en el deporte alcalafno, en todas 
sus modalidades deportivas.

Agradecer también su colaboración desin
teresada a la Junta Directiva del Club; pues 
sin ellas/os nada de lo realizado habría sido 
posible.

Juan Durán. Presidente del Club de 
Gimnasia Rítmica "Distrito III"

Otro collar
En estos días veraniegos, la formación po

lítica (PP) que hace tiempo viene amenazan
do a todos los ciudadanos de este país con ser 
alternativa de gobierno, ha pedido la destitu
ción del gerente de la Fundación Colegio del 
Rey, entre otros motivos, por "mentir a los 
ciudadanos de este municipio". Desconozco el 
problema de fondo y los motivos que haya 
contra el Sr. Nogales pero, que pidan su cese 
por mentir a los ciudadanos y apoyen con sus 
votos las trapacerías y desmanes del gerente 
de la ciudad deportiva, es como para enviar 
un escrito, quizá lo haga, al Sr. Aznar advir
tiéndole de que con la grey política que tiene 
en Alcalá de Henares en pocas ferias va a po

der competir. ¡Por favor, señores!. Si el Sr. 
Nogales se ha de marchar por mentir a los 
ciudadanos, el gerente de la Ciudad Deporti
va no puede ser excluido del lote.

Aludiré a unas manifestaciones hechas 
por el Sr. Barrera al semanario LA CRONI
CA DEL HENARES el día 19 de junio de 
1.992.

Veamos unos ejemplos: el convenio esta
bleado entre el Club Municipal de Tenis y la 
Ciudad Deportiva respecto a la escuela en su 
estipulación décimo novena dice: "La dura
ción del presente convenio se establece como 
indefinida pudiéndose denunciar por cual
quiera de los contratantes de año en año, pre
via comunicación por escrito a la otra parte 
con antelación de un mes al cumplimiento de 
años, desde la fecha del presente documento". 
La fecha del documento es de abril de 1.988. 
El día 30 de septiembre de 1.991 recibimos 
un escrito en el que nos comunican que el 
convenio existente entre el Gub y la Gudad 
Deportiva ha sido denunciado, que la Gudad 
Deportiva asume la actividad de la escuela de 
tenis y que nos dan un plazo de 45 días en las 
condiciones actuales. La manifestación del Sr. 
Barrera fue: "el cambio de gestión de la es
cuela de tenis se produjo en octubre de 1.991 
de forma correcta".

El día 25 de agosto de 1.991 a las 10’30 
horas, el Sr. Mediero, director de Serprotenis, 
empresa dedicada a la enseñanza del tenis, se 
reunió a petición nuestra con el Sr. Barrera y 
varios miembros de nuestra Junta en la sala 
de juntas de la Casa del Deporte. En esta reu
nión el Sr. Mediero mostró su método de en
señanza en el vídeo que hay en dicha sala, en
tregó al Sr. Barrera una fotocopia del contra
to y respondió a todas las preguntas de interés 
funcional que le hizo este señor. Como al Sr. 
Mediero no le importaba acoplar en su méto
do a todos los monitores que aceptaran traba
jar con él, fue autorizado para que al día si
guiente se reuniera con todos ellos en la mis
ma Casa del Deporte. Cuatro de ellos forma
lizaron un contrato de trabajo y estuvieron to
do el mes de septiembre dando clases en la 
escuela. Sobre esto, el Sr. Barrera ha manifes
tado: "en el verano de este año, el tesorero del 
Gub, Jaime Tur, nos presenta unos vídeos so
bre un sistema de enseñanza que desean apli
car".

Después de infinitos avatares, el concejal 
de Deportes nos autorizó a que firmáramos 
un contrato previa autorización de los padres 
de los alumnos. Lo comunicamos al Sr. Ge
rente, convocamos a los padres y obtuvimos 
las firmas de la mayoría de las familias que 
acudieron a la reunión. Firmamos el contrato 
y comenzó la escuela a funcionar. Entre tanto 
recurren al "truco del almendruco" y tras apli
carnos una especie de tercer grado en las reu
niones múltiples nos indican que hemos de 
comunicar a los padres que hemos cometido 
un error y, por lo tanto, esa empresa se tenía 
que marchar. A esta empresa que al firmar el 
contrato le exigimos la inclusión de una claú- 
sula de rescisión del mismo en caso de recha
zo, cuando se le dijo que no podía seguir, se 
marchó y punto. El todavía gerente de la Ciu
dad Deportiva ha manifestado: "éste (se refie

re a Jaime Tur, un servidor) nos dice que han 
firmado un contrato con una empresa para 
que lo lleve a la práctica, cuando se trataba de 
un contrato por 3 años a expensas de noso
tros, que somos los que les cedemos las pistas 
y les concedemos la subvención". Sin comen
tarios.

También expone una serie de paridas y 
estupideces impropias de un director gerente. 
Por ejemplo: a la pregunta de la periodista: 
"¿Cuál fue el motivo de la ruptura del conve
nio?", responde: "Resulta que en junio del 91, 
la escuela asciende a Primera División, con
virtiéndose en la primera de la Comunidad de 
Madrid que lo consigue, los demás equipos 
son privados". Además de ser falso (puesto 
que la primera escuela de la Comunidad que 
ascendió a primera categoría fue la escuela 
del Club Municipal de Tenis de Alcorcón y no 
llega a un tercio de los alumnos que tiene la 
de Alcalá de Henares), se observa con suma 
facilidad que pregunta y respuesta guardan la 
misma relación que pueda haber entre un 
huevo y una castaña. Referente a que nues
tras pretensiones eran reducir las posibilida
des de que los niños jueguen al tenis y que 
queríamos crear una escuela de élite, no me
rece la pena contestar, porque esas expresio
nes podrían ser fruto, igualmente, de una 
mente enferma.

Resumiendo, el proceder de algunos car
gos políticos nos hace pensar, que el cambio 
que hicimos los españoles ha sido únicamente 
el de otro collar.

Jaime Tur Jeremías.

Un toque de atención
La tardanza en terminarse las obras en es

ta ciudad de Alcalá de Henares es algo que 
parece ya proverbial, aquí se sabe cuándo co
mienza una actuación municipal pero resulta 
imposible calcular el momento en que se ter
minarán las molestias que causan a los veci
nos y se recobrará la tranquilidad.

Los plazos se alargan, las obras caminan a 
una velocidad de tortuga y, mientras tanto, 
son las vallas, los escombros, los cascotes, los 
ruidos insoportables, las grúas y los camiones 
los instrumentos de tortura que se hacen due
ños de las calles, sin que se vea la necesidad 
muchas veces de que esas obras duren más o 
menos lo mismo que las del Escorial, porque 
al final los resultados tampoco son tan exqui
sitos o  maravillosos. La Vía Complutense en 
concreto no hay forma de que recupere el as
pecto "despejado" que un día tuvo. Si antes 
era el tráfico de la carretera el que obligaba a 
los vecinos a cruzar con dificultades una calle 
que no era calle, ahora, a pesar de la desvia
ción, tenemos las dos cosas, molestias por el 
tráfico y molestias causadas por el propio en
torno. Desde aquí quiero dar un toque de 
atención "a quien corresponda” para que pla
nifique mejor las cosas y obligue a cumplir los 
plazos establecidos a las empresas cosntructo- 
ras, porque detrás de estas decisiones está la 
calidad de vida de los ciudadanos.

José Luis Gil Alovera
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Opinión

| LA PALESTRA

Antonio R. Naranjo

GORDOS

S
ervidor, en verano, se solida
riza con los gordos, guerreros 
derrotados de antemano en 
la cruel lucha contra las es
trecheces del bañador, los michelines, 

la celulitis y, en definitiva, con la vida 
Might’ que tan buenos resultados pare
ce dar a los propietarios de esos cuer
pos esbeltos sin un puñetero gramo de 
grasa, a no ser los de la crema bron- 
ceadora.

Los gordos, a los que no sé por qué 
imagino además calvos, ellos, y 

viudas, ellas, son los exponentes máxi
mos de un modo de vida desenfadado 
y simpático en el que tan poca cabida 
tienen, a menudo, los abonados a del
toides monstruosos o a piernas eter
nas, en las que la distancia entre la 
provocativa pantorrilla y la sensual in
gle es suficiente para construir una au
tovía.

Gordo soy de espíritu, pese a mis 
setenta kilitos, uno más, uno me

nos. Gordo querría ser por actitud, 
aunque no lo consigo, y gordo querría 
morirme, joder, para que se volvieran 
locos a la hora de meterme en un 
ataúd: corta de aquí, estira de allí, li- 
posucciona de allá, cuidado al bajar
le... y yo mientras descojonado.

Con Rubens la gordura era belleza 
y con El Greco su negación inspi

raba tristeza. Oliver Hardy era gordo, 
Manuel Azaña casi, la Caballé, una 
mesa camilla, Marlon Brando está fon
dón, la Obregón, sólo tetas, y, quién 
sabe, hasta el Banderas o la Bassinger 
quizá terminen acumulando más grasa 
que una sartén limpiada con un lava-

vajillas común, en vez de mi Fairy.

Lo que pasa es que este año, maldi
tos, nos han dado a los gordos -me 

uno, colegas- por todos los lados y de 
todos los colores. Junto al tradicional 
martirio estival de cuerpos exquisitos, 
playeros y piscineros, este año arreme
ten con las Olimpiadas y tanto atleta 
musculoso y repugnantemente perfec
to, canallas.

Por lo menos, nuestros michelines 
son naturales, conseguidos tras un 

largo entrenamiento a base de chu
rrascos y tocinillo. Miren la Krabbe, 
Ben Johnson, Florence Griffith... sólo 
les faltó meterse clembuterol. El ja
món, en cambio, ayuda al PIB nacional 
y no da positivo en el antidóping.

Además, tan difícil es correr los 100 
metros en menos de 10 segundos 

como hacerlo en tres minutos y medio, 
forzando la máquina. Y si no se lo 
creen, que lo intente el furibundo Cari 
Lewis.

Queridos gordos, esperad pacien
tes, como siempre, a que llegue el 

oiono, cuando el ocaso del sol y la luz 
del mar sean un recuerdo y tantas per
sonas se den cuenta de que, hasta el 
próximo verano, conviene callarse y 
hacer mucho footing.

Ser gordo representa madurez, oído 
y humor, un karma al que pocos 

llegan en su vida y que vosotros, quizá 
yo algún día también, alcanzasteis sin 
pretenderlo, como esa sabiduría bien 
entendida que se adquiere a traición y 
de la que tanto cuesta escaparse.

Como todos los años, la 
segunda quincena de julio 
empieza a tener cierto aro
ma vacacional, a pesar de 
que el trabajo siga siendo 
el mismo, para esa mayoría 
de ciudadanos que toma
rán su mes anual libre en 
agosto. Por ejemplo, el ciu
dadano Campos.

El alcalde de Alcalá ha 
cambiado los aires del inte
rior por los más húmedos 
de Motril, localidad grana
dina en la que se encuentra 
desde hace dos semanas, y 
se anuncia que no volverá 
a empuñar las riendas de la 
ciudad hasta el comienzo 
de las fiestas.

Es de suponer que en la 
paz marinera de su descan
so profesoral meditará en 
las críticas recibidas dentro 
de la ejecutiva federal de 
su partido por no haber 
asistido a la última reunión 
de ésta, en la que se deba
tieron importantes cuestio
nes de política impositiva, 
como el aumento de las re
tenciones del IRPF y la su
bida en dos puntos del 
IVA.

Tras la polémica peti
ción de dimisión al gerente 
de la Fundación Colegio 
del Rey, y habría que decir 
que a pesar de ella, éste no 
ha dudado en adjudicar el 
puesto de bebidas de la te
rraza del Salón Cervantes 
mediante designación di
recta, tras haberse declara
do desierto el concurso ha-
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bilitado para este asunto, 
en lugar de volver a convo
carlo con diferentes condi
ciones de plazos y publici
dad, por ejemplo.

Se comenta en algunos 
círculos de IU que la con
cejal más joven del grupo 
municipal ha pasado de ser 
una brillante promesa po
lítica a ser una joven más 
de las muchas existentes 
en la coalición, con quie
nes tendrá que competir 
para "ganarse el puesto", 
de cara a las lejanas elec
ciones municipales. Un 
botón más que muestra de 
qué manera han cambiado 
las cosas dentro de IU.

Se comenta que las re
laciones entre los conceja
les de Planeamiento e In
fraestructuras de nuestro 
Ayuntamiento no están en 
su mejor momento, ya que 
incluso se producen roces 
entre uno y otro a la hora 
de ejercitar sus respectivas 
competencias, así como se 
habla de ciertas veladas 
críticas de uno a otro.
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Opinión

LLANURA ~|

Feo. Javier Casado Arboniés

LA CRISIS DE LA VIDA POLÍTICA 
COMPLUTENSE ESTÁ SERVIDA (38 Parte)

C
ontinuando nuestro modesto 
acercamiento al primer curso 
político anual cumplido desde 
las últimas elecciones munici
pales en Alcalá de Henares, caracteriza

do por una notable inestabilidad, en pa
labras de nuestro alcalde, por la situa
ción de minoría del equipo de gobierno 
socialista y por las disputas internas de 
los partidos políticos locales, que en na
da contribuyen al buen gobierno de la 
ciudad y mucho menos a la apertura a la 
sociedad de sus respectivas agrupacio
nes, quizá como un reflejo un tanto cruel 
de sus ejecutivas y grupos parlamentarios 
nacionales. En cualquier caso, según re
saltamos en la anterior entrega, las solu
ciones a la cuestión municipal pasan sin 
duda por un pacto, que sólo puede ser a 
dos o a tres bandas como marcaron las 
urnas, con suficiente capacidad ejecutiva 
y con un sólo objetivo, poner las ¡deas y 
los medios que sirvan de motor al relan
zamiento económico de la comarca del 
Henares, cuya actual situación es más 
que preocupante.

El largo y difícil "pacto programático" 
del PSOE e IU en el consistorio al- 

calaíno choca y chocará habitualmente 
con la minoría de los ediles socialistas en 
la comisión de gobierno y en el pleno 
frente a la oposición del PP y de la coali
ción de izquierda, y ésta última además 
acaba de renovar a su plantel de respon
sables locales con ligera mayoría del gru
po de los menos partidarios de profundi
zar, al menos por el momento, en acuer
dos con el partido socialista. Nuestro pri
mer edil se ha marchado. La prensa de 
Madrid destacó su ausencia en las reu
niones de la ejecutiva central del PSOE, 
la segunda con presencia de Felipe Gon

zález y Alfonso Guerra, que sanciona- 
rion las "medidas económicas restricti
vas", es decir, retenciones fiscales y au
mento en el cobro del famoso IVA; eso 
sí, con un ajuste neto de 325 millones de 
pesetas, cuando el AVE de vía estrecha 
ha alcanzado los 450 mil y se piensa in
vertir medio billón en aviones de comba
te, y sin entrar en Olimpiadas y otras gai
tas.

Por nuestra parte, el presidente auto
nómico madrileño, Joaquín Leguina, 

ha movilizado a dirigentes, diputados y 
alcaldes de toda la Comunidad para en
cabezar actos políticos en medio cente
nar de municipios con el fin de explicar 
el primer año de gestión regional, y, asi
mismo, anunciar que tras un año de "re
ajuste", económico y político, los socialis
tas, pues no ha podido atraer a IU al go
bierno comunitario, van a relanzar los 
municipios de Madrid con una inversión 
de 125 mil millones en cuatro años.

Como contraste, recogemos que IU 
denuncia al ejecutivo del PP en el 

Ayuntamiento capitalino porque el gasto 
al final del mes de junio rondaba los 3 
mil millones solamente, un 24% del total 
anual.

En definitiva, doce meses de transi
ción hacia la nada, pues resulta ob

vio, para la comunidad autónoma y para 
el Ayuntamiento complutense, que este 
año de parálisis política, con un tibio 
pacto de izquierdas que amenaza con no 
llegar al 93, y de medidas económicas de 
recorte, que no han disminuido la crisis 
de empresas y ciudadanos, carece de cre
dibilidad en todos sus indicadores para 
anunciar un próximo trienio mejor. Con
tinuará.
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Se fugó en un camión conducido por un transportista búlgaro

LA NIÑA DESAPARECIDA FUE LOCALIZADA 
EN LA FRONTERA CON PORTUGAL

«Me marché porque me sentía presionada», declaró Lydia María

Alcalá

Lydia María García-Noblejas junto a sus padres

Lydia María García Noblejas, de 15 
años, la niña que permaneció en parade
ro desconocido durante cinco días, dur
mió el jueves 17 en su cama, después de 
que esa madrugada sus padres, infor
mados por la Guardia Civil de Fuentes 
de Oñoro (Salamanca) sobre la presen
cia en el pueblo de su hija, saliesen en su 
busca.

Lydia, aún desconcertada por el 
recibimiento que le ofreció el pueblo 
de Azuqueca de Henares a su llega
da, no parecía, en el momento en 
que mantuvimos esta entrevista, 
consciente del martirio que ha vivido 
su familia. Cuando se le pregunta 
por el motivo que le llevó a tomar 
esa decisión sólo responde que "me 
sentía presionada y no sé por qué".

Su escapada se produjo en la no
che del sábado 11 de julio. "Salí de la 
discoteca y me puse a andar, sin sa
ber muy bien lo que quería hacer", 
comentó.

Después de caminar durante más 
de una hora por la carretera, un ca-

mionero de origen búlgaro la recogió 
y la llevó hasta Fuentes de Oñoro, 
un pueblo español situado en la 
frontera con Portugal, donde le obli
gó a bajarse preveyendo que sin do
cumentación no le dejarían conti
nuar. En ningún momento, según di
jo, sintió temor por subirse en el ca
mión con una persona desconocida. 
"Nunca tuve miedo ni pensé que pu
diese hacerme algo malo. Además, 
no me preguntó por qué iba sóla, 
pues no sabía hablar español".

Fue un viaje largo, en el que no se 
detuvieron en Alcalá de Henares, 
desmintiéndose así las llamadas de 
alerta de varios vecinos alcalaínos 
que aseguraban haberla visto en la 
zona del parque de Los Nogales y en 
la calle Juan de Austria.

En el pueblo salmantino perma
neció durante cuatro días, en los que 
un joven le proporcionó un saco de 
dormir y además se convirtió en su 
"perro guardián": se encargó de darle 
la comida, de llevarla de diversión 
con otros jóvenes del pueblo y de

que nadie se enterase de su huida, 
especialmente la Guardia Civil.

"No eché de menos ni a mis pa
dres ni a mi hermano, me lo estaba 
pasando muy bien y no quería vol
ver", comentó. Pero Lidia no pudo 
engañar a los agentes de la benemé
rita durante mucho tiempo. Uno de 
ellos, aprovechando que la joven se 
encontraba desayunando, le animó a 
que le contase la verdad: "Yo sólo le 
dije verdades a medias. Por ejemplo, 
el día anterior me preguntó por mi 
edad y le respondí más de 15. Seguro 
que no me creyó".

La llamada de la "calma" se reci
bió en el domicilio de la familia Gar
cía-Noblejas en la noche del miérco
les 15 de julio. El encuentro entre 
padres e hija tuvo lugar poco antes 
del comienzo de un nuevo día. Las 
lágrimas brotaron con facilidad, aun
que la niña, según sus padres, tardó 
en reaccionar.

■  MALAS NOTAS

Sobre los motivos que le llevaron 
a abandonar su casa, la adolescente 
se mostró remisa a comentarlas. Este 
año ha cursado octavo de EGB, ha
biendo conseguido malos resultados. 
A este respecto, sus padres negaron 
haberla regañado: "No nos ha sor
prendido, ya sabíamos que es mala 
estudiante. Repitió segundo y quinto 
y nunca le hemos dicho nada".

Sin embargo, Lydia asegura haber 
vivido algún tipo de presión. "Me he 
sentido presionada, pero tampoco se 
debió sólamente a los estudios. No 
sé por qué lo hice".

Los padres, aunque no se atreven 
a conjeturar sobre las posibles razo
nes de la desaparición, dejan caer su
tilmente el tema de las influencias de 
las ultimas amistadas de su hija, que 
parecen no ser de su agrado.

Celia Iglesias Fotos: M A. Pozuelo
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Alcalá

Según los "populares", el gerente de la FCR tiene contrato indefinido

EL PP PODRIA DENUNCIAR AL ALCALDE POR 
FALSEDAD EN EL CONTRATO DE NOGALES

El grupo de concejales del 
Partido Popular estudia inter
poner una denuncia contra el 
alcalde, Florencio Campos, 
por presunto delito de false
dad de documento en la con
tratación del gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
José María Nogales, del que 
el PP pidió la dimisión en un 
pleno celebrado el 10 de julio.

■  CONTRATO 
INDEFINIDO

Según explicó a LA CRO
NICA el concejal Gustavo Se- 
verién "el contrato de Nogales 
es indefinido y aprobado por 
el Consejo de Administra
ción, lo cual es falso: el conse
jo no firmó esa modalidad de 
contrato para el gerente, por
que supondría un sueldo de

seis millones para toda la vi
da. Es moralmente impresen
table, y el responsable es el al
calde".

Por otro lado, el también 
concejal popular Bartolomé 
González insistió en la idea 
de que la FCR tiene "secues
trada" la cultura de Alcalá 
"porque no se tocan en la pro
gramación determinados as
pectos de la ciudad". Asimis
mo, emplazó la resolución de 
algunas de las irregularidades 
denunciadas por su partido a 
la celebración hoy de un Con
sejo de Administración en el 
que, sin embargo, no se trata
rá la dimisión. La revisión al
gunos aspectos del contrato 
de José María Nogales, quien 
no ha querido hacer declara
ciones a LA CRONICA hasta 
que no termine el Consejo, sí 
figura en el orden del día.

EXPOSICION DEL 
CENSO ELECTORAL

Desde el 20 de julio y hasta el 3 de agosto ten
drá lugar la exposición pública de las listas del 
Censo Electoral en el patio del Centro Munici
pal de Salud (c/ Santiago, 13), en horario de 10 
a 14 horas y de 17 a 21 horas (sábados y dom in
gos, inclusive).

Para ejercer su derecho a voto es imprescindi
ble que se encuentre registrado en dichas listas. 
Com pruebe sus datos, aunque haya estado ins
crito en ocasiones anteriores, y si no son co
rrectos presente la oportuna alegación.

Excelentísimo Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares

AGENCIA INMOBILIARIA

CebalIoM
C/  El Calvario (esquina c/ Cuenca) 

AZUQUECA DE HENARES

SE VENDE
PISO ESPECTACULAR

En Paseo de la Estación. 200 m2. 
Edificio de moderna construcción y de 

gran categoría. Posibilidades de 
vivienda, despacho, oficinas, etc.

5 grandes dormitorios, un salón de 
71 m2, 1 cocina de 25 metros, 3 cuartos 
de baño, 4 armarios empotrados, 1 hall,

2 puertas blindadas, suelos de gres, 11 calidad.

31.000.000 ptas. Facilidades de pago
Aproveche esta gran ocasión

Tel. 911- 26 28 57
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Alcalá

La Asociación de Autoescuelas denunció a la Dirección de Tráfico

UNA HUELGA DEJO SIN EXAMEN PRACTICO 
DE CONDUCIR A SETENTA ALUMNOS

La Asociación de A utoes
cuelas de A lcalá de H enares 
ha presentado una denuncia 
en el juzgado de guardia con
tra la D irección G eneral de 
Tráfico, a  la que responsabili-, 
za de dejar a  70 alumnos sin 
examen práctico para  el carné 
B -l.

■  CONFLICTO

Según explicó a LA CRO
NICA el presidente de la aso
ciación, A ntonio Arjona, 70 
personas se quedaron sin ha
cer la prueba práctica el pasa
do lunes por un conflicto en 
tre los examinadores y Tráfi
co, que m antienen diferencias 
en cuanto al núm ero de exá
menes que deben realizar en 
una misma m añana, 18 y 24 
respectivam ente, diferencia 
que redunda en un mayor

sueldo p ara  los profesores en 
concepto de horas extra.

"Lo que no se puede p er
mitir es que los alumnos p a 
guen el pato  por un problem a 
que no es el suyo", explicó A r
jona, quien añadió que "es 
probable que el próximo 28 
de julio  se queden  más perso
nas sin examinarse... y quizá 
no lo puedan  hacer hasta sep
tiem bre, porque Tráfico cie
rra  en agosto".

A l parecer, este problem a 
no ha afectado únicam ente a 
A lcalá de H enares y los m uni
cipios que se examinan en la 
ciudad com plutense (Torre- 
jón, Coslada, San Fernando, 
M ejorada, Torres de la Ala
m eda y Cam po R eal), sino 
que tam bién ha afectado a 
M óstoles, donde al m enos 100 
alumnos se han visto im pedi
dos para  in tentar obtener el 
carné de conducir.

La gerente "no pudo" reunirse con los concejales de la coalición

EL HOSPITAL DESOYE LAS CRITICAS DE IU 
POR CERRAR 60 CAMAS EN VERANO

E l grupo de concejales de 
IU  visitó el pasado m artes el 
Hospital Príncipe de Asturias 
para pedir "explicaciones" a la 
dirección del centro sobre el 
cierre de 60 camas previsto 
hasta m ediados del mes de 
septiembre, como adelantó 
LA CRONICA hace dos se 
manas.

■  «BUEÑAS PALABRAS»

El resultado de la reunión 
que los ediles mantuvieron 
con el subdirector m édico del 
centro, doctor Sanz, se saldó 
con "buenas palabras pero  po
cos hechos", según el portavoz 
de la coalición Rafael García: 
"nos ha dicho que es innecesa
rio abrir las camas porque en 
verano disminuyen las necesi
dades sanitarias”.

Rafael G arcía Poveda 
m ostró su disgusto por el he
cho de que la directora- ge
rente del hospital, Eloísa B er
nal, no les hubiese recibido: 
"justo hoy está, curiosamente, 
de vacaciones, de las que m a
ñana al parecer vuelve... in

tentarem os reunirnos nueva
m ente con ella".

A dem ás de la reunión con 
el cargo sanitario, la coalición 
de Izquierda U nida entregó 
una carta a nom bre de la doc
tora Bernal en la que, aparte 
de m ostrar su disgusto por la 
m edida, pedía a la directora 
del H ospital que transmitiese 
el m alestar a  las autoridades 
provinciales y nacionales del 
Insalud "porque la Sanidad 
Pública no puede ser agredida 
de esta m anera, bajando el ni
vel de calidad asistencial de 
trescientas mil personas". Concejales de IU portan una pancarta en el Hospital
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AL CONTADO,  CONTADO
COMPRAMOS PISOS

En: Alcalá de Henares, Torrejón, 
Coslada, San Fernando y Meco

CONSULTENOS
Calle Tinte, 8 

Horario de 10 a 14 
y de 17 a 21 horas 

Incluido sábados
v

Tels.: 888 57 11
888 53 12

_____________________________________ /

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE UN LANCIA  

SORPRENDER CON SUS

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

D IT A L A U T O , S .A .
Otra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 ■ 880 04 49 
ALCALÁ DE HENARES LANCIA THEMA
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Alcalá

«Muchos estatutos de 
la Fundación están 
caducos y deberían 

ser reformados»

prefación de lo decidido en el conse
jo de la FCR.

Quiero recalcar que el ’quid’ de la 
cuestión es que no hay ninguna base 
política para solicitar una dimisión. 
La conclusión que yo obtengo de to
do esto, y no soy la única, es que ha 
sido un culebrón de verano sin ma
yor fundamento. De todas maneras, 
el malentendido del gerente también 
se tratará en el próximo consejo de 
administración de la Fundación.

■  COPLAS Y SALSA

L.C.H. Finalmente, ¿se va a contra
tar a Eduardo Holgado y a Gradhen?

L.P. Sí. Tras el consejo, Eduardo 
Holgado y su grupo, el PP, vinieron a 
verme y al comentar la situación, les 
dije que aceptaba lo que dijera el bo
rrador del acta de ese consejo de ad
ministración de la Fundación Cole
gio del Rey, en la que figura que el 
consejo aceptaba la propuesta de la 
comisión municipal de Cultura, la 
cual incluía a Holgado y Gradhen en 
las actividades planeadas para las 
fiestas.

L.C.H. ¿En qué fechas van a actuar 
uno y otros?

L.P. En alguno de los días a partir 
del día 25 de agosto. Holgado parti
cipará dentro de un ciclo dedicado a 
la copla, con Olga Ramos y Juanito

Lola

En el último pleno municipal, el 
Partido Popular pidió la dimi
sión o cese del gerente de la 

Fundación Colegio del Rey, José 
María Nogales, a raíz de un inciden
te que implicaba a un cantante y a un 
grupo musical. El PP acusaba al ge
rente de decir que los citados artistas 
no habían sido incluidos en el pro
grama de las fiestas de agosto por 
negativa del PP e IU en el consejo 
de administración de la Fundación, 
cosa que consideraron una mentira 
por parte de Nogales.

El pasado lunes el cantante, 
Eduardo Holgado, estuvo presente 
en la comisión de Cultura municipal, 
a la que también estaba invitado el 
grupo, Gradhen, que no estuvo pre
sente, como tampoco asistió la fun
cionaría que actuó como secretaría 
del famoso consejo de la FCR. Sí es
tuvo presente el gerente de la Fun
dación. Para la concejala de Cultura, 
Lola Pérez, según explica en la si
guiente entrevistas, el incidente ha 
quedado zanjado como un malenten
dido por parte del gerente y con la

Pérez

contratación del grupo y del cantan
te.

LA CRONICA DEL HENARES. ¿Se 
ha aclarado el famoso incidente?

LOLA PEREZ. En la comisión de 
Cultura del lunes pasado quedó claro 
que todo había sido una mala inter
pretación de José María Nogales de 
las decisiones del consejo, por lo am
plio y embrollado de sus debates. 
Además, en el acta no se había reco
gido todo lo dicho en el consejo de la 
Fundación, debido a la rapidez con 
que se producen a veces las interven
ciones; este es un problema, que 
ocurre en ocasiones, no imputable a 
los funcionarios, quienes cumplen 
con su trabajo lo mejor posible.

El gerente manifestó en la comi
sión del lunes que, en el consejo cita
do, preguntó si se aceptaban o no las 
actuaciones propuestas nombre a 
nombre, ya que desconocía el acta de 
la comisión de Cultura anterior al 
consejo, donde se había decidido que 
actuaran Gradhen y Eduardo Holga-

La concejala de Cultura, Lola Pérez, defiende su gestión

«PARA ENJUGAR LAS DEUDAS DEBEM OS 
APRETARNOS EL CINTURON ESTE AÑO»

do. Y en un momento concreto del 
consejo alguien dijo no. Posterior
mente, el gerente lo único que hizo 
fue trasladar a los artistas su inter-
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Valderrama o Antoñita 
Morena, en el Teatro Sa
lón Cervantes. Gradhen 
actuará en el recinto de las 
peñas, en el campo de fút
bol de La Paloma. Otras 
actuaciones previstas en el 
Teatro son la de Alberto

llevaremos para su debate.

L.C.H. ¿Cuáles serían sus 
principales características?

L.P. Debo dejar claro 
que nunca me he negado a 
que se reforme todo aque
llo que mejore la eficacia 
de funcionamiento, como

«El PP sabía antes del Pleno que 
el reglamento interno de la 

F.C.R. se discutirá en octubre»

Pérez y de un grupo de 
música salsa.

■  MODIFICACION 
DE CONTRATO

L.C.H. En el pleno donde 
se solicitó la dimisión de José 
María Nogales el PP también 
atacó su contrato e IU pidió 
su modificación. ¿Se va a ha
cer así? ¿Qué propuesta lle
varán ustedes?

L.P. La moción del PP 
en ese sentido salió a relu
cir en el último consejo de 
administración y que yo 
incluí en el orden del día 
del siguiente, a celebrar el 
24 de julio, y eso ya lo sa
bía el PP en el pleno de ju
lio. Nuestra propuesta se 
basará en el informe que 
se ha pedido al oficial ma
yor y al secretario, quienes 
son los que deben fijar los 
conceptos retributivos, ya 
que yo no soy experta en 
contratos.

L.C.H. Otra cuestión que 
se criticó en el pleno fue la 
ausencia de un reglamento 
interno de la Fundación. 
¿Cuándo se va a presentar?

L.P. Ese es un tema que 
propuse hace un mes que 
se debatiese en el consejo 
de administración de la 
Fundación que se celebra
rá en octubre. Entonces lo

por ejemplo los estatutos 
de la FCR, porque creo 
que muchos de sus aparta
dos están caducos. El re
glamento interno deberá 
definir, entre otras cosas, 
las funciones de los pues
tos de trabajo de la Funda
ción, así como las compe
tencias exactas de esta co
mo brazo ejecutor de la 
política cultural del Ayun
tamiento.

■  APRETARSE 
EL CINTURON

L.C.H. ¿Qué medidas 
piensa tomar la concejalía de 
Cultura para reducir o elimi
nar el déficit de la Funda
ción?

L.P. Ahora mismo esta
mos pendientes de varias 
subvenciones de la Comu
nidad de Madrid que com
pletarán nuestro presu
puesto. Una vez visto el 
grado de ejecución del mis
mo, quiero que nos mar
quemos una política eco
nómica seria para lo que 
resta de año para ir cu
briendo esta deuda.

L.C.H. Aparte de la deuda 
declarada, ¿existe alguna 
más relacionada con algún li
tigio pendiente?

L.P. Ahora mismo no

hay ningún litigio pendien
te; hubo muchos conten
ciosos, hace un tiempo, por 
denuncias de trabajadores 
de la Fundación, lo que 
ocasionó impagos de la Se
guridad Social y otros. La 
deuda de la Fundación es 
de 42 millones de pesetas, 
exclusivamente.

L.C.H. A la concejalía de 
Cultura se le ha acusado de 
no tener una política cultural 
definida. ¿Cuáles son los 
principales ejes de actuación 
de su área?

L.P. Cuando se me dice 
que no tenemos una políti
ca cultural definida, y res
pondo detallando las nu
merosas actividades que 
estamos realizando, se me 
contraargumenta que nos 
ha venido a ver el 92. Esta

mos en el 92, pero Alcalá 
ha recibido el doble de ac
tividades de la extensión 
del Madrid Capital Cultu
ral que otros municipios de 
la Comunidad. Eso no ha 
salido de la nada, sino que 
se debe a una buena ges
tión cultural. Nuestros 
principales objetivos giran 
en tomo a la creación de 
infraestructura de base co
mo, por ejemplo, el centro 
cultural que se construirá 
en Los Güitos, o la crea
ción de una banda munici
pal y de una orquesta jo
ven de Alcalá. Por otro la
do queremos tener una 
amplia oferta de activida
des culturales cotidianas, y 
creo que eso se puede 
comprobar en día a día.

Félix Rodríguez
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Según Francisco Adrada(IU):

«LAS TASAS DEBEN SUBIR 2 PUNTOS MENOS 
QUE EL IPC PARA PALIAR ELALZA DEL IVA»

El concejal de Izquierda Unida 
Francisco González Adrada ha ma
nifestado a LA CRONICA su desa
cuerdo con las declaraciones del al
calde, publicadas la semana ante
rior, en las que precisaba que úni
camente 42 pesetas de cada 100 
gastadas por el Ayuntamiento alca- 
laíno proceden de los impuestos 
municipales, lo que para Florencio 
Campos indica la necesidad de au
mentarlos para que el gobierno lo
cal pueda atender la demanda ciu
dadana de más servicios.

El edil de IU basa sus críticas en 
que el acuerdo programático entre 
el PSOE e IU estipula que las tasas 
suban en torno al Indice de Precios 
de Consumo, a lo que Adrada aña
de que "de esa subida se deben res
tar los dos puntos de incremento 
del IV A  para amortiguar el peso 
impositivo sobre el ciudadano". Por 
otro lado, tras las vacaciones co
menzará la discusión de las tasas 
municipales de 1993 entre el equi
po de gobierno, que apoy? un 4% ó 
5% de subida, y la oposición,

■  IMPUESTOS EN CASCADA

LA CRONICA DEL HENARES. 
¿Por qué proponen ustedes que las ta
sas suban un 3%, dos puntos menos 
del IPC calculado por el Gobierno?

FRANCISCO GONZALEZ 
ADRADA. El acuerdo PSOE-IU di
ce que el incremento será en tomo 
al IPC, y eso quiere decir que pue
de ser hacia arriba o hacia abajo. El 
alcade habla de una subida mucho 
más alta, que nosotros no le vamos 
a consentir, porque no estamos de 
acuerdo que se cobre a los ciudada
nos impuestos en cascada.

El Gobierno tiene la intención 
de subir el IVA en dos puntos, al 
15%. Según mis cálculos, en Alcalá

Francisco González Adrada

ese incremento puede significar mil 
millones de pesetas más de impues
tos indirectos, los más injustos, que 
se van a cobrar a los alcalaínos.

Por eso, lo que tiene que hacer 
el alcalde es, como miembro de la 
ejecutiva del partido socialista, pro
mover que las transferencias a los 
ayuntamientos sean mucho más al
tas, como medio de mejorar la fi
nanciación de estos.

■  DEUDA DE MIL MILLONES

L.C.H. ¿De qué manera?

F.GA. Por ejemplo, apoyando 
el pago de la deuda de doscientos 
mil millones que, tal como publicó

la prensa hace escasas fechas, recla
ma la Federación Española de Mu
nicipios al Estado, correspondiente 
a los años 1990 y 1991.

El alcalde no puede decir como 
hizo en la reunión de varios meses 
atrás, precisamente de la citada Fe
deración, en Zaragoza, que se debe 
ir a una distribución de los ingresos 
públicos del 50% para el Estado, 
del 25% para las autonomías y del 
25% para los municipios, cuando 
estos últimos siguen recibiendo el 
16% del total. A nosotros nos ex
traña que defienda la subida de im
puestos indirectos del Estado y de 
los locales como solución del déficit 
de los Ayuntamientos.

Cuando el concejal de Hacienda 
nos entregó días atrás la liquidación 
de los presupuestos municipales de 
1991, nos explicó que el cobro de 
los principales impuestos se situaba 
en un 65% del total. Esto quiere 
decir que en 1991 se han dejado de 
cobrar 1.000 millones de pesetas, 
de los más de 4.000 previstos. Ese 
es otro caudal importante de ingre
sos que no se debe perder.

L.C.H. Ante el proyecto de subida 
de tasas del equipo de gobierno, de un 
4% ó 5%, ustedes proponen que esta 
sólo sea del 3%, en compensación del 
IVA Pero la subida del IVA no se co
rresponde con la de las tasas...

F.GA. No, pero el ciudadano 
paga una bolsa de impuestos que 
salen del mismo bolsillo. La subida 
del IVA va a costar 250.000 millo
nes de pesetas, de los que Alcalá 
teóricamente aporta mil millones 
de pesetas. Las tasas municipales 
están en tomo a los 4.500 millones 
de pesetas; si redondeamos a los 
5.000 millones, un 2% menos serían 
100 millones de pesetas a restar, 
900 menos de los que van a supo
ner el incremento del IVA. En re
alidad es una reducción simbólica.

F.R.



24 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares/17

Alcalá

Con motivo de la presencia de estudiantes de su país

EL EMBAJADOR DE BULGARIA VISITO EL 
AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES
El embajador de Bulga

ria, Mijail Pethov, realizó 
el pasado jueves una visita 
relámpago al Ayuntamien
to, con motivo de la pre
sencia de un grupo de es
tudiantes de su país, que 
durante ese día recorrie
ron las dependencias de la 
Casa Consistorial en com
pañía de varios profesores.

El acto de recepción, 
que se celebró en el salón 
de plenos, consistió en la 
entrega al embajador de 
varios libros sobre la histo
ria de Alcalá además de di
ferentes placas con graba
dos alusivos a la ciudad.

El grupo de jóvenes, 
con edades comprendidas 
entre los 15 y 16 años, lo 
integraban 35 alumnos de

los liceos de la segunda y 
tercera localidad más im
portante de Bulgaria. Su 
presencia en Alcalá res
ponde al intercambio que 
han realizado con el Insti- 
tuo Complutense, que el 
año próximo devolverá la 
visita con estudiantes espa
ñoles.

La visita se completó 
con tres días de estancia en 
la ciudad de Cervantes. Es
ta, según declaró una de 
las profesoras, "es muy co
nocida en Bulgaria, porque 
en nuestro país la literatu
ra española se estudia en 
profundidad. Todos los 
alumnos están contentísi
mos con poder ver la patria 
chica de Cervantes y una 
ciudad antigua española".

Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en el Registro.

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, cre

matorio, aparcamientos, cafetería, etc.

•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO COMPLETAMENTE 
TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL
Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 

y limpio.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL
C E M E N T E R I OPARA RESIDENTES EN ALCALA

Venga a visitarnos o pídanos más información en: 
C/ TINTE, n® 1,3® B. ALCALA DE HENARES 
Tels. 8831152/883 1189
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Albergará la dirección provincial de Madrid de la entidad

EL OBISPO MANUEL UREÑA BENDIJO LAS 
NUEVAS OFICINAS DE IBERCAJA EN ALCALA

El obispo durante la bendición

El pasado martes la entidad credi
ticia IberCaja, la Caja de Aho

rros de Zaragoza, Aragón y Rioja, 
una de las más fuertes de toda Espa
ña, inauguró sus nuevas oficinas en 
pleno centro urbano, concretamente 
en la calle Libreros, en un acto du
rante el cual el obispo de la diócesis

de Alcalá, Manuel Ureña, bendijo la 
sucursal que comenzaba oficialmente 
su andadura, aunque haya abierto 
sus puertas al público el pasado día 
30 de junio.

La nueva sucursal es la número 
cuatro de las que tiene en toda la 
ciudad, aunque en ella, dada la cén

trica localización, se albergará tam
bién la dirección provincial de Iber
Caja de Madrid, cuyo titular es Sixto 
Amal, quien engloba bajo su direc
ción todas las oficinas de la entidad 
de ahorro en la provincia de Madrid, 
exceptuando los de la capital.

En total son veintisiete las sucur
sales de la Caja de Zaragoza en la 
Comunidad de Madrid, de las que 
siete se encuentran en la ciudad de 
Madrid y el resto en doce munici
pios, entre los que se pueden citar 
Torrejón y San Femando de Hena
res como localidades más cercanas, 
además de Guadalajara, donde tiene 
una amplia implantación desde hace 
muchos años.

■  APOSTAR POR 
LA CALIDAD EN EL SERVICIO

Al acto de inauguración asistie
ron, además del obispo, monseñor 
Ureña, el concejal de Relaciones 
Institucionales, Fernando Español, 
en representación del alcalde Flo
rencio Campos, quien finalmente no 
interrumpió sus vacaciones, según se 
había avisado, el secretario de la Cá
mara de Comercio, José María Fon
tana, el jefe de la Brigada de Seguri
dad Ciudadana, Angel Ortega, el se
cretario del alcalde, Luis Gregorio 
Díaz, el jefe de protocolo del Ayun
tamiento, Vicente Fernández y otras 
personalidades.

Además de la bendición del obis
po Ureña en el mismo acto pronun
ciaron unas palabras inaugurales el 
director de la sucursal, Emilio Or- 
maz, el director general de la enti
dad, Amado Franco, y el presidente 
del consejo de administración de 
IberCaja, José Luis Martínez Can
dial.

Este último efectuó un análisis de 
la situación, afirmando que "las cosas 
no están claras en el sentido econó
mico, lo que nos ha llevado a modifi
car los hábitos de trabajo tradiciona
les y a mejorar los resultados deEmilio Ormaz, director de la sucursal, en su intervención
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Sixto Arnal, director de Madrid-provincia de IberCaja

«PARA TODOS NOSOTROS 
ESCUCHAR Y DIALOGAR CON 

EL CLIENTE ES ESENCIAL»

nuestros recursos humanos. Así he
mos podido dar una respuesta acer
tada a la complejidad de la situación 
que atraviesa actualmente la econo
mía". Candial hizo gala de que "nues
tro hecho diferenciador respecto a 
otras ofertas del sector es que noso
tros apostamos decididamente por la 
calidad en el servicio al cliente".

El obispo pronunció una pequeña 
homilía en la que pidió la bendición 
divina sobre los esfuerzos de todos 
los integrantes de la nueva sucursal 
de IberCaja, con las palabras, reite
radas con acento fervoroso, "guía la 
obra de nuestras manos, señor", para 
aludir a que "la labor de esta nueva 
oficina produzca mayor bienestar a 
los alcalaínos, incluyendo a los más 
pobres y miserables".

Finalmente, manifestó sentirse 
muy contento de la invitación recibi
da e invocó los cuidados para la su
cursal inaugurada tanto de la Virgen 
del Val, patrona de Alcalá, como de 
la Virgen del Pilar, patrona a su vez 
de Zaragoza, lugar de origen de 
IberCaja.

Sixto Arnal es el director de la 
zona de Madrid-provincia de Iber
Caja, con veinte oficinas por toda 
la Comunidad de Madrid. Sus ofi
cinas están en la segunda planta 
del edificio de Libreros, 14. El año 
pasado IberCaja alcanzó en Ma
drid un saldo de acreedores que su
pera los 10.000 millones de pesetas 
y de 2.000 millones en intermedia
ción.

En total, la entidad tiene abier
tas 684 oficinas repartidas en 14 
provincias. En recursos de clientes, 
IberCaja rebasó el billón de pese
tas a finales de 1992, con un incre
mento de un 25,19% desde abril de 
1991.

- ¿Cuándo abrió IberCqja su pri
mera oficina en Alcalá?

- En 1989, en la avenida de Juan 
de Austria, y a finales de 1990 abri
mos la segunda. Queremos abrir en 
la zona de Reyes Católicos la quin
ta oficina.

• ¿Por qué se ha ubicado la direc
ción provincial en Alcalá?

- Para que los puntos de deci
sión estén lo más próximo de las 
sucursales de la provincia, ya que 
nuestra política de expansión se 
centra más ahí que en la capital.

- ¿Qué destacaría de su oferta al 
cliente?

- La calidad del servicio. Para 
nosotros es un reto el trato perso
nalizado con cada cliente. Para to
dos nosotros escuchar y dialogar 
con los clientes es esencial.

PELICULAS PASE 12 PASE 22 PASE 32

Sala 1: Fievels va al oeste 17,00 h. 18,45 h —

Promoción Canapé 20,30 22,30
Sala 2: ¡Qué desparrame! 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.
Sala 3:Dominio Inminente 17,00, h. 19,50 h. 22,30h.
Sala 4: Blancanieves y los 7 enanitos 17,00 h. 19,00 h. 21,00 h.
Sala 5: La Secta 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

FARA DISFRUTAR  

D EL

C I N E

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)
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En el término municipal de Valdilecha

UNA INCINERADORA DE RESIDUOS TOXICOS 
PODRIA CONSTRUIRSE A 30 KM. DE ALCALA

Algunos de los vecinos, con la torre Eiffel al fondo

Si el Ayuntamiento y los vecinos de 
Valdilecha dan su consentimiento, este 
pequeño pueblo de 1.700 habitantes, si
tuado a 30 kilómetros de A lcalá de H e
nares, acogerá la prim era incineradora 
de residuos tóxicos de la Com unidad A u
tónoma de M adrid y de España.

Si finalmente se construye, la planta 
d ará  servicio a la mayor parte  de las em 
presas de la región y, por supuesto, a las 
radicadas en los polígonos industriales 
de A lcalá de H enares que necesiten eli
minar sus peligrosos ‘desperdicios’.

A hora mismo el proyecto está en su

prim era fase, la más difícil: superar las 
lógicas preocupaciones de los valdileche- 
ros y, en general, de  los vecinos de los al
rededores, como Cam po R eal o de Cara- 

baña.
M ientras, en A lcalá no han surgido 

posturas ni a  favor ni en  contra, hasta el 
momento, aunque podría esperarse una 
reacción de IU , teniendo en cuenta la 
habitual oposición de esta coalición a 
proyectos de este tipo, como el caso de 
la incineradora de Valdemingómez en 
Rivas-Vacimadrid.

L a em presa que tiene previsto cons
tru ir el edificio, que elim inaría única
mente residuos orgánicos com o pinturas, 
barnices y similares, es Sarp S A ., con se
de en Francia, país en el que ha m ontado 
diez incineradoras parecidas a la que 
quiere instalar en Valdilecha.

■  VIAJE A FRANCIA

Para dem ostrar a los valdilecheros 
que el peligro de estas incineradoras es 
prácticam ente inexistente, la em presa ha 
organizado recientem ente un viaje a 
Francia al que acudieron invitados 50 ve
cinos, que pudieron conocer "in situ" el 
funcionamiento de dos plantas: la de Co- 
rriéres, a 50 kilómetros de Bélgica, y la 
de Lymais, muy cerca de París.

T ras el viaje, al que estuvo invitado 
un periodista de LA CRONICA, los veci
nos m ostraban una "satisfacción pruden
te" al com probar las fuertes m edidas de 
seguridad que im peran en una instala
ción de este tipo, en la que se eliminan 
todos los deshechos industriales que, a 
menudo, van a parar al cam po o a cual
quier río, como sucede con demasiada 
frecuencia en el H enares.

El alcalde de Valdilecha, José M aría 
Sánchez, explicó a este periódico que "yo 
estoy de acuerdo con la incineradora, 
porque proporcionaría 60 puestos de 
trabajo a mis vecinos y una subvención 
anula", si bien matizó que "será los valdi
lecheros los que decidan, y si hace falta 
convocaré un referendum  popular".

Por su parte, el gerente de Sarp, Jean 
Alain Jullien, aseguró a LA CRONICA 
que "en toda E uropa funcionan desde 
hace muchos años estas incineradoras y 
nunca ha habido problemas... lo ideal se
ría que no hiciesen falta estas plantas, 
pero  es una realidad que hay residuos".

A.R. Naranjo
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Ex toxicómano, se encarga de la máquina de jeringuillas

FCO. PEREZ: «LA HEROINA ES COMO UNA 
MUJER DE LA QUE HAY QUE DIVORCIARSE»

Francisco Pérez

Hace dos años estuvo a punto 
de morir por sobredosis. Des
de aquel lejano día en que casi 

pierde la vida en una cama del hospi
tal Príncipe de Asturias, nunca más 
ha probado la heroína o la cocaína. 
Actualmente atiende la máquina in
tercambiadora de jeringuillas instala
da en el centro de salud de la calle 
Santiago, y siempre tiene una pala
bra de aliento y esperanza para otros 
jóvenes que se encuentran en una si
tuación que, pese al aso del tiempo, 
aún recuerda: "la droga es una mier
da, casi acaba conmigo".

- Como responsable de la máquina, 
¿cree que está dando resultados?

- Si, yo creo que muchos. En prin
cipio las calles están más limpias, evi
tándose que los crios puedan pin
charse mientras juegan. Al margen 
de esto, también se eliminan riesgos 
de contagio del sida, sobre todo para 
los chicos que están empezando a 
drograrse ahora, y los que llevan mu
cho tiempo enganchados... por lo 
menos hablo con ellos, les cuento 
que yo me curé e intento ayudarles.,

- ¿Vienen muchos dorgadictos a la 
máquina?

- Sí, sobre todo los fines de sema
na, el sábado por la noche principal
mente, aunque a lo largo <je la sema
na también se pasan por aquí.

- Antes decía que hablaba con los to- 
xicómanos, ¿qué les dice?

- Les cuento cómo dejé la droga, 
para que se den cuenta de que no es 
imposible, y les informo de sitios 
donde pueden acudir para desintoxi
carse.

- Uno de los problemas que orgina 
esta máquina intercambiadora es que, al 
parecer, crea una especie de "tráfico" de 
jeringuillas para luego venderlas.

- Sí, es verdad. Incluso yo conozco 
a la gente que lo hace: hay dos o tres 
chavales que se llevan 20 jeringui
llas... pero depositan otras 20. Si te
nemos en cuenta que uno de los ob
jetivos de esta máquina es limpiar las

calles, pues se cumple pese a que al
gunos vendan las jeringuillas.

- ¿Y eso no se puede impedir?
- Yo no me puedo negar, aunque 

sepa que sacan tantas jeringuillas pa
ra venderlas, porque se pueden espe
rar a que me vaya y sacarlas igual... es 
absurdo negarme.

- ¿La gente acepta, en general, el he
cho de que drogadictos vengan a un cen
tro de salud a coger jeringuillas para 
pincharse?

- Esta máquina, a diferencia de las 
de Parla o Getafe, está instalada 
dentro de un edificio y tiene a una 
persona constantemente atendién
dola... además está muy cerca de la 
Comisaría. Otro aspecto importante 
es que los chavales, en general, tie
nen un comportamiento educado y 
no arman jaleo, porque saben que es 
un servicio positivo para ellos. Yo 
pienso que no puede haber quejas 
por la máquina.

- Parece que disfrutas con tu traba
jo...

- Sí, desde luego, me encanta. Ha
ce unos meses no estaba muy seguro

de si podría ayudar a los chavales 
que vienen por aquí, estaba muy in
tranquilo... pero ahora estoy muy 
contento de sacar adelante mi traba
jo todos los días.

- ¿Y piensa que con esos consejos 
puede conseguir que algún drogadicto 
intente desintoxicarse?

- Muchas veces me dice, "Joder 
Paco, después de hablar contigo, 
tengo más ánimos". La mayoría me 
conocen de chutarnos y delinquir 
juntos, y al ver que una persona que 
ha estado en la misma situación que 
ellos ha conseguido dejarlo, se lo 
creen más, no piensan que sólo es un 
cuento.

- ¿Y verdaderamente es tan difícil de
jar la droga?

- Sí, al principio piensas que aún 
eres joven, que incluso eres capaz de 
estar un día entero sin ‘picarte’, que 
tú no puedes coger anticuerpos... pe
ro al final la heroína se convierte en 
tu mujer, como si fuese un matrimo
nio del que te tienes que divorciar 
para salir adelante, y no es imposi
ble.
Antonio R. Naranjo. Foto: M A  Pozuelo
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ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA E L  SIG  i i l H i l

PLENO MUNICIPAL 
JULIO (II)

Como ya com entaba la semana pa
sada este pleno caluroso y prolongado 

dio bastante de sí, pues se tra taron  te 
mas de muchísimo interés para  los al- 

calaínos.
A  los ya tratados la sem ana pasada, 

cementerio, gerentes, hospital, ro ton

da de San Isidro y anillo perim etral, 
hoy nos vamos a referir a los siguien

tes:

■  INVERSIONES PARA LA 
REGION EN LOS PROXIMOS 

TRES AÑOS

La Com unidad de M adrid tiene 
previsto invertir en los próximos tres 
años 100.000.000.000 millones de pese

tas.
E l Ayuntamiento de Alcalá acordó 

hace unos meses el proponer a la 
CAM  entre otros, los siguientes: te r
minación Escuela Idiomas; C entro  In
tegral para  la Juventud; pistas cubier
tas en Pista Florida; C entro Cultural 
antiguo M ercado Municipal; transfor
mar en calles tram os urbanos en ctras. 

de Camarina, Daganzo, M eco, Ajalvir; 
recuperar espacios casco urbano para 
uso parques públicos; desarrollo pasi

llo verde en márgenes del Camarmilla; 
recuperación forestal 500 Ha. jun to  a 
la R .E. Educativa; terminación 2a ciu
dad Deportiva... que una vez aproba
dos serán financiados en un 60%  por 
la CAM  y el 40%  por el Ayuntamien
to. E n  la legislatura pasada, la aporta
ción de la CAM  fue muy superior. Se
ría deseable que el Gobierno Regional 
y la asamblea fuesen justas con la mul
titud de necesidades que tiene Alcalá 
y se la tuviese en cuenta tanto por su 

rango, núm ero de habitantes, así como 
por el altísimo núm ero de parados con 
que cuenta, ya que es la ciudad de la 
Comunidad de M adrid con mayor 
porcentaje de parados y con elevado 
núm ero de empresas con problemas 
laborales.

■  VIVIENDA

E sta vez se tra tó  de la nueva em 
presa de la vivienda, pero  sin en trar en

el fondo del problema.
Esperem os que en septiem bre se 

entre a fondo en este tem a y que la 
multitud de familias alcalaínas que tie
ne planteado este problem a cuando 
menos, sepan a qué atenerse.

D e otra parte  cuando se le planteó 

al concejal de este área por el resulta
do de la encuesta recientem ente reali
zada, este argum ento que todavía no la 
tenía preparada para entregársela a 
los grupos y que lo haría en los próxi
mos días.

■  PABELLONES DEPORTIVOS

N o se puede negar que el Ayunta

m iento cuenta, cada día más, con ins
talaciones deportivas. O tra cosa es 
que después de conseguirlas, haga 

buen uso de ellos y sobre todo las 
mantenga en un buen estado.

Sin embargo, hay carencia todavía 
de instalaciones deportivas y especial
m ente cubiertas.

En el pleno de este mes se ha apro
bado la construcción de un pabellón 
polideportivo, jun to  al C.P. JU A N  D E 

AUSTRIA, que dará servicio en horas 
lectivas a los colegios Miguel H ernán 

dez y Juan de Austria, y en horas no 
lectivas será utilizado por la entidades 
deportivas del distrito VI.

Esperem os que éste se construya 
con menos vicisitudes que el del distri
to  III y sobre todo que el distrito IV, 
que todavía no se han adjudicado las 
obras para terminarlo.

■  TRAFICO

El PP llevo una moción sobre el 
tráfico en el distrito II, sin embargo, el 
plan de tráfico para A lcalá se realizó 
hace ya más de tres años y todavía no 
se sabe cuándo se va a poner en m ar
cha.

H ace ya seis meses que el Sr. Ve- 
lasco, concejal responsable de este 
área, mandó un tríptico con plano y 
fotografía en él incluida, donde asegu
raba que en unos días se pondría en 
m archa un nuevo plan en el distrito 
IV.

Joaquín Arias Abengozar

La Delegación municipal de éste, 
hizo algunas sugerencias, la m ás im
portante, fue la de porponer el re tran 
queo de la acera que da al parque M a
nuel Azaña, en la calle R ío Salado, pe

ticiones y sugerencias que no se han 
tenido en cuenta.

Tam bién ha habido problem as con 
el re tranqueo de la esquina de la c/En- 
trepeñas con Río M anzanares, por fal
ta  de entendim iento entre el concejal 
de tráfico y los vecinos. A l final de la 

Junta M unicipal del distrito m edió en 
el tem a y se solucionó.

La última fecha que ha dado este 
concejal para  su puesta en funciona
m iento en este distrito ha dicho en el 
mes de septiembre.

Seguro que para entonces se ha 
puesto amarilla la fotografía del tríp ti

co.

■  ESCUELA DE HOSTELERIA

Tam bién se tra tó  en este pleno de 
la Escuela de H ostelería, cuestión im
portante no sólo para ese ram o profe
sional, sino tam bién para el desarrollo 
del turismo en la ciudad de Alcalá de 

H enares.
Esta escuela puede ser un auténti

co vivero profesional para  muchos jó 

venes del C orredor del H enares.
El que los diferentes estableci

mientos del ram o cuenten con un buen 
servicio y unos locales dignos, aparte 
de ue la calidad de sus caldos y vian
das, sean de un buen paladar, seguro 
que es uno de los m ejores acicates pa
ra  invitar a gentes de otros lugares a 
visitar nuestra ciudad, A lcalá de H e
nares.
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Alcalá

Los ’liberados’ 
de IU dicen 

cobrar menos 
que en sus 
empleos

Tras difundirse la noticia 
de la subida de los sueldos 
de dieciséis concejales del 
Ayuntamiento de Alcalá, 
que oscila entre el 5,6% y el 
7,9% respecto al año pasa
do, los concejales de Iz
quierda Unida han manifes
tado que perciben 30.000 
pesetas menos por sus sala
rios como ediles ’liberados’ 
(es decir con dedicación ex
clusiva a las labores munici
pales), que en los empleos 
que tenían antes de ser ele
gidos.

En IU actualmente están 
cobrando un sueldo Joaquín 
Arias y Francisco González, 
el cual es de 274.658 pese
tas brutas al mes. Sin em
bargo, en la coalición se si
gue la norma de ingresar los 
diferentes emolumentos 
que reciben sus concejales 
en una cuenta bancaria a 
nombre de IU y que los 
concejales cobren de acuer
do a lo percibido en sus res
pectivas profesiones.

Arias es conserje munici
pal y González, peón. Un 
conserje cobra mensual
mente 127.000 pesetas ne
tas y un peón en las circuns
tancias y antigüedad de 
Francisco González una 
cantidad similar. Como con
cejales reciben 135.000 pe
setas netas al mes, en las 
que, según aducen, están in
cluidos los gastos de repre
sentación, los cuales calcu
lan entre las 20.000 pesetas 
y las 30.000 pesetas mensua
les. A ello añaden que "co
mo concejales trabajamos 
una media de 70 horas se
manales, más del doble de la 
jornada normal".

F.R.

■ a m m im
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

¿EL AUMENTO DE IVA YIRPF
SALVARÁ LA ECONOMÍA?

Lo que nos temíamos y se venía anun
ciando ha ocurrido, la econom ía no va por 
buen camino. Decíamos en  el año 1.991 que 
estábam os gastando por encima de nuestras 
posibilidades. Pero la alegría de los aconte
cim ientos de la E X PO  y de la Olimpiada 
actuaban de árboles que no nos dejaban ver 
el bosque. Si a esto añadimos un cierto gra
do de soberbia, la huida de capitales ex
tranjeros, ciertas licencias en los presu
puestos, grado im portante de corrupción, 
los acostum brados a la especulación y la 
obtención de dinero fácil -a lo que en los 
años anteriores se había acostum brado 
gran parte  de la sociedad-, los gastos nunca 
explicados y, a su vez, poco controlados del 
IN EM  y un etcétera  largo, larguísimo, ha 
dado com o consecuencia que estemos ante 
un problem a de deuda im portante y eso 
que hablábam os de la Adm ón. Central. 
¿Q ué pasaría si se hiciera una auditoría fe
haciente -objetiva y real- a cada ente auto 
nómico o a cada ayuntamiento? M e atreve
ría  a pensar que estamos viviendo en la par
te  visible de un iceberg, pero  la gran roca 
de hielo está oculta.

A hora se dice que hay que intentar re 
caudar más y para  eso vamos a aum entar el 
IVA, el IRPF, y se tra tará  de ahorrar en el 
gasto, especialm ente de algunos aspectos 
denom inados sociales.

Sres. ¿Vds. creen que aum entando el 
IVA y haciendo mayores retenciones del 
IR P F  van a reactivar la economía, van a evi
ta r el paro, van a moralizar el país, van a 
evitar los grandes gastos de los partidos po 
líticos y de los sindicatos, van a crear em
pleo, etc?. D e verdad, opino que no.

L a en trada en la C E E  es un hecho real a 
pesar de las dificultades pero  nos lo presen
tan  como la panacea bajo el signo de la soli
daridad  y de la facilidad que tendríam os 
para  alcanzar niveles de vida parecidos a 
otros países de la E uropa occidental, más 
fortalecidos económicamente.

Y  no nos dijeron (porque posiblemente

era  la letra m enuda que casi nunca se lee), 
que para  ello tendríam os unos años franca
m ente malos, por eso ahora la frustación. 
Todos y cada uno de los españoles busca
mos un culpable, ya que el futuro que se 
nos avecina no es nada halagüeño y no se 
parece en nada al que desde el poder nos 
auguraron.

Inm ediatam ente el discurso político dirá 
que los países de nuestro entorno también 
lo están pasando mal. Pediría que antes de 
realizar esta afirmación observen el poder 
adquisitivo de un trabajador de uno de esos 
países a  los que tan alegrem ente querem os 
parecem os, observen sus servicios (carrete
ras, sanidad, educación, pensiones, etc, 
etc.). Muy lejos estamos y, m ientras tanto, 
vemos a  nuestros grupos políticos que in
cluso en época de crisis y dificultades no se 
unen en el esfuerzo común, y solamente 
piensan en desacreditarse para  intentar 
conseguir un puñado de votos.

Alternativas constructivas es lo que ne
cesitamos, unos nuevos pactos en  política 
general y especialm ente en la reactivación 
económica; pero  todos, ya que las diferen
cias entre clases cada vez son mayores y los 
próximos años serán muy difíciles, tanto a 
nivel social (paro, crisis em presarial, p ro 
blemática de la universidad, situación de 
los ayuntamientos, sanidad, pago de présta
mos, etc.), como a nivel político por la apa
rición de unos nacionalismos más acentua
dos, debilidad de los grandes partidos y la 
frustración que em pieza a aparecer en el 
horizonte ante las dificultades encontradas 
para  conseguir una E uropa unida, política y 
económicamente. Con las m edidas pro
puestas, son los mismos -los de siempre- los 
que van a  pagar la crisis y el déficit, y aún 
así no será suficiente.

Por favor, Sres. políticos, no nos hagan 
crear ilusiones de conseguir estatus econó
micos basados en la igualdad ya que para 
que un país sea rico y seguro, normalmente 
hace a  otro  pobre.
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LOS DISTRITOS ALCALAINOS: NOMBRE A NOMBRE

R E Y E S  C A T O LIC O S  

R IN C O N A D A

El Distrito III recibirá el nombre de Reyes Católicos-Rinconada

los Curas y los agrupamientos que 
han ido creciendo junto a la acera iz
quierda (en dirección a Madrid) de 
la avenida de Reyes Católicos, de los 
que el más antiguo es el del barrio 
del Pilar, al final de la avenida.

Posteriormente se han construido 
(hace quince años aproximadamen
te) nuevos conjuntos de bloques de 
viviendas, como son los de Los Go
rriones y Copasa, que han acrecenta
do el asentamiento de población en 
la zona que se extiende en dirección 
al río.

La junta del distrito, presidida por 
el concejal socialista José María Iras- 
torza, no ha barajado demasiadas po
sibilidades y ha optado sin excesivas 
discusiones por el nombre "Reyes 
Católicos- Rinconada", eligiendo los 
dos principales ejes del distrito, el 
formado por la Rinconada y la aveni
da de Reyes Católicos.

Este distrito lo tenía bastante 
sencillo desde el principio a la 
hora de elegir un nombre, ya 

que el barrio más antiguo que hay en

su territorio es el de la Rinconada, el 
cual forma uno de los tres principa
les núcleos de población junto con 
las viviendas situadas en el Paseo de

■  HOJAS INFORMATIVAS

El nombre fue adoptado por la 
junta en una reunión celebrada cinco 
semanas atrás. En la junta del distri
to están representados los tres parti
dos políticos con presencia munici
pal, las asociaciones vecinales ("Cis
neros"), deportivas (como la de gim
nasia rítmica) y el club de ancianos.

Aunque la junta del distrito ha 
decidido el nombre de "Reyes Cató
licos-Rinconada", tiene la intención 
de distribuir unas hojas informativas 
por todo el barrio con el fin de pul
sar la opinión de los vecinos en cuan
to al nombre que ha aprobado la jun
ta o sugerir otro en su caso.

"Seguramente las repartiremos en 
setiembre, -dice el presidente del 
distrito, José María Irastorza- ya que 
ahora son fechas muy malas, pues 
muchas personas se ausentan con 
motivo de las vacaciones. Este repar
to ratificará si la sensibilidad de los
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José María Irastorza

vecinos está a favor de nuestra pro
puesta o si, en cambio, surge la desa
gradable sorpresa de que la denomi
nación que hemos pensado no obtie
ne una acogida favorable".

■  MOVILIZACIONES VECINALES

Este distrito ha pasado por lo que 
se podría llamar dolores de parto a lo 
largo de los años, ya que ha sido es
cenario de numerosas movilizaciones 
vecinales que reivindicaban mejoras 
tanto urbanísticas como en lo relati
vo a servicios de alumbrado y agua.

Una de las que tuvieron más reso
nancia fue la relativa a la creación de 
lo que posteriormente fue la plaza 
del Barro. Fueron necesarias nume
rosas manifestaciones y presiones 
por parte de los vecinos para que el 
Ayuntamiento urbanizase la plaza.

Otro problema que ha concitado 
las protestas ciudadanas ha sido el 
del agua, debido a la poca presión 
con que se recibía y a los cortes que 
habitualmente han venido jalonando 
los veranos. Este distrito y alguno 
más, como el vecino II, han sido de 
los más castigados en esta cuestión, 
al ser los más alejados, "disfrutando" 
de falta de agua incluso cuando otras 
zonas no la padecían.

En la urbanización Los Gorriones 
se dieron grandes problemas en la 
construcción de las fachadas, con

Alcalá

9 CENTROS ESCOLARES
El distrito III tiene escasos equipamientos culturales, algo que con

trasta vivamente con el número de centros escolares que se encuentran 
en él, siete colegios de enseñanza básica y dos institutos de bachillerato, 
uno de ellos de muy reciente creación. El instituto número 8 ha abierto 
sus puertas con el curso que acaba de finalizar.

El distrito III, "Reyes Católicos-Rinconada" (nombre provisional, 
aunque en principio no ha despertado ninguna animadversión o polémi
ca) se encuentra situado entre la avenida de Reyes Católicos, el Paseo 
de los Curas y su continuación, la carretera de Pastrana. Cada una de es
tas vías es frontera con otros tantos distritos, con el II, al norte, el I, al 
nordeste y el IV, al sudeste, respectivamente.

En su territorio viven 19.102 habitantes, de los que 9.520 son varones 
y 9.478, mujeres.

desprendimientos de parte de las 
mismas, ocasionando fuertes protes
tas de los propietarios hasta conse
guir la intermediación del Ayunta
miento para que la inmobiliaria repa
rara los desperfectos.

Y lo que en los últimos años ha 
motivado varios titulares llamativos 
de prensa: el tráfico de drogas. A pe
sar de que el II es el distrito que más 
fama "carda" en esta cuestión, la poli
cía ha informado de una mayor inci
dencia de actuaciones en este distri
to, sobre todo en la calle San Vidal e 
inmediaciones, y en la zona del vive
ro forestal, situado al final de la ave
nida de Reyes Católicos.

■  DEPORTE A TODO RITMO

Sin embargo, la asociación de ve
cinos, al igual que en el distrito II, 
quieren erradicar esa imagen, y por 
ello promueven diferentes activida
des como, por ejemplo, las deporti
vas, colaborando con el "Club de 
Gimnasia Rítmica del distrito III", 
una asociación que se ha convertido

en toda una potencia deportiva, sin 
comparación posible en toda Alcalá.

El club sólo cuenta con trece so
cios, pero impulsa cinco equipos: 
gimnasia rítmica, fútbol-sala, balon
cesto, karate y atletismo, con un to
tal de 568 niños federados en los dis
tintos deportes. La asociación de 
gimnasia rítmica ha organizado tor- 
neosy liguillas en los que han partici
pado más de tres mil niños de todos 
los distritos alcalaínos en el curso 
que ha finalizado en junio.

En lo sanitario, toda la zona está 
cubierta por el centro de salud Luis 
Vives, en el que se ofrece atención 
médica primaria, junto a consultas de 
planificación familiar y de salud 
mental. En lo religioso, el distrito 
cuenta con la parroquia de San Bar
tolomé, en el Paseo de los Curas, y 
con el "Salón del Reino" de los Tes
tigos de Jehová, en la calle Rosa. En 
el apartado de dotaciones culturales, 
existe una oferta mínima, compuesta 
por la biblioteca pública de la calle 
San Vidal, cuya inauguración está 
prevista para próximas fechas.

F.R.

PONGA NOMBRE A LOS DISTRITOS DE ALCALA

LA CRONICA propone a los vecinos alcalaínos que designen por 
nombre a los distritos de Alcalá, para lo que invita a sus lectores a que re
llenen el siguiente cupón con los nombres que proponen para los distri
tos, tanto para aquel en el que viven como para el resto.
• Números de los distritos_____________________________________
• Nombres propuestos: __________________________________
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Tomás Sánchez, 
alcalde circunstancial

El alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, comenzó sus vacaciones el 
pasado día 12, partiendo hacia Mo
tril, Granada. En su ausencia, el con
cejal de Hacienda, Tomás Sánchez, 
es el actual alcalde circunstancial, 
hasta el próximo 31 de julio, cuando 
inicie, a su vez, las vacaciones.

En su lugar, el concejal de Pla
neamiento y portavoz del grupo so
cialista municipal, Crescencio Vicen
te, será el alcalde oficial hasta el re
greso de Campos, el 21 de agosto, 
justo a tiempo del pregón de fiestas. 
Sin embargo, Florencio Campos re
gresará a Alcalá el 26 ó 27 de julio, 
para asistir a la firma, en la conseje
ría de Política Territorial, en Madrid, 
del convenio con los propietarios del 
polígono urbanístico de La Garena, 
zona de expansión de la ciudad se
gún el Plan General de Urbanismo.

Quejas en el distrito V
La junta municipal del distrito V, 

presidida por el concejal de IU Fran
cisco González, ha publicado un fo
lleto en el que denuncian los princi
pales problemas que aquejan a la zo
na y el, a su juicio, escaso interés que 
por los mismos muestra el concejal 
de Planeamiento, el socialista Cres
cencio Vicente.

Así, enumeran- quejas como el es
tado de la calle Corinto, donde se 
iniciaron las obras de un aparcamien
to subterráneo al que se opusieron 
los vecinos, el parque Santander o el 
parque de la Avenida de Castilla.

Con especial énfasis señalan el es
tado de una finca colindante al cen
tro comercial "El Val", en la que, se
gún un informe de la OMIC fechado 
a 25 de mayo "se pueden ver ratas, 
moscas, malos olores, por lo que se
ría conveniente que se limpiara la 
parcela (...) ya que el calor podría 
ocasionar algún problema sanitario 
en la zona".

Además, la Comisión de Gobier
no reunida el 4 de febrero dio a los 
propietario de la finca, según el fo-

Alcalá

lleto, un plazo de 48 horas para que 
lo limpiase, cosa que no ha hecho ca
si seis meses después. El escrito pide 
al concejal de Planeamiento que 
atienda sus problemas "o que dimita".

La feria taurina 
podría no celebrarse 
en la plaza de toros
La feria taurina de las fiestas de 

agosto podría no celebrarse en la ac
tual plaza de toros, debido a desa
cuerdos existentes en el seno de la 
familia Gago, propietaria de la plaza. 
Sin embargo, fuentes municipales 
que vienen manteniendo negociacio
nes con la familia desde hace varios 
días, han asegurado que tienen "una 
total confianza" de lograr un acuerdo 
y evitar el traslado de las corridas y 
novilladas a otro lugar.

En caso de que la feria taurina no 
se celebrase en la plaza de la avenida 
de Guadalajara, lo más probable es 
que el Ayuntamiento alquilase una 
plaza de toros portátil, al no existir 
otra localización apropiada.

El concierto de Rosario y Ketama 
del 11 de julio se había programado 
en un principio en la plaza de toros, 
pero uno de los propietarios de la 
plaza desautorizó finalmente al rep
resentante de la familia, por lo que el 
recital se trasladó a la Terraza del 
Teatro Salón Cervantes.

Pilar Lledó juró 
como gobernadora 
civil de La Coruña
La alcalaína Pilar Lledó, reciente

mente nombrada gobernadora civil 
de La Coruña, juró su cargo el jueves 
16 de julio. Licenciada en Filosofía 
pura, de 48 años, viuda con tres hi
jos, fue cofundadora de la primera 
asociación vecinal que existió en Al
calá.

Hasta el momento de su nombra
miento como gobernadora, Pilar Lle
dó ostentaba el cargo de subdirecto
ra general de Política Interior, en el 
ministerio del Interior.

El Bibliobús continúa 
sus visitas en verano

El bibliobús de la Comunidad de 
Madrid continúa visitando Alcalá de 
Henares durante el verano, según 
una nota de la Fundación Colegio 
del Rey remitida a LA CRONICA.

De lunes a viernes, el vehículo se 
estacionará en diferentes calles de la 
ciudad con los siguientes horarios: 
Plaza de San Vidal, de 9.15 a 10.15, 
calle del Escudo, de 11.00 a 12.00, y 
Ciudad del Aire, de 12.15 a 13.30.

Asimismo, las bibliotecas públicas 
municipales permanecen abiertas to
das las mañanas de lunes a viernes, 
en horario de 8.15 a 14.45, hasta el 
11 de septiembre.

Aclaración
La semana pasada, en la sección 

Sucesos, hacíamos referencia a una 
actuación antidroga de la Policía Na
cional y Local en algunos locales de 
diversión de Alcalá de Henares, que 
se saldó con 160 personas identifica
das (que no llegaron a ser detenidas, 
como se apuntaba en la información) 
y distintas cantidades de estupefa
cientes y armas blancas incautadas.

Conviene aclarar que esta opera
ción se realizó en las inmediaciones 
de los locales citados ("Radical", 
"Qué Idea" y "Panteón Factory"), y 
nunca en su interior. Las direcciones 
de los tres locales no tienen nada 
que ver, obviamente, con los sucesos 
que se registran en las afueras de sus 
establecimientos, en los cuales las 
medidas de control y de prohibición 
de consumo de sustancias son evi
dentes.

Dimisión
La directiva del Club de Pension- 

sistas del distrito V de Alcalá de He
nares ha presentado su dimisión en 
esta semana por problemas a la hora 
de decidir la celebración de bailes 
durante el verano, que había origina
do diferencias entre dos sectores de 
los ancianos asociados.
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Se comercializan en la céntrica rue Lafayette

PARIS "COPIA" DE ALCALA EL GARAPIÑADO 
DELAS ALMENDRAS PARA SUS CACAHUETES

Jacques, garapiñador francés

Asturianos, gallegos, valencianos o 
conquenses seguram ente habrán puesto 
más de una vez en sus mesas la alcalaína 
alm endra garapiñada. Sin em bargo, po
cos acertarían, sin leer el titular, la ciu
dad donde este dulce causa auténtico fu
ror: París.

No dem asiado lejos del Sena, de N o
tre Dam e o de la casa donde murió Vol
taire, los parisinos com pran a diario bol
sas de productos bañados en  almíb ar y 
miel: alm endras y, principalmente, 
"amandes", una especie de cacahuetes 
voluminosos.

■  RUE LAFAYETTE

Los principales puntos de distribu
ción están situados en la rue Lafayette, 
en la acera donde se levantan las presti
giosas Galerías Lafayette, el C orte Inglés 
de Francia. E ste enorm e edificio com er
cial tiene tantos turistas o  más que el 
H osp ita l de los Inválidos, construido du 
rante la época napoleónica, o  que el P a 
lacio de la O pera, una maravilla arqui
tectónica ubicada a  pocos m etros de las 
galerías. Es, en definitiva, lo más parecí- i 
do a la G ran  Vía m adrileña que hay en 
París... con los mismos precios, por su
puesto.

■  MERCAD ILL O

rellenos de m erm eladas o chocolate, y 
los frutos secos garapiñados, elaborados 
en la misma calle y comercializados en 
bolsas de 20 y 30 francos, entre 400 y 600 
pesetas.

Jacques, uno de los "garapiñadores", 
conoce Alcalá de H enares "de oídas, por 
Cervantes", pero "no tenía ni idea" de

que el garapiñado fuese originario de esa 
"ville espagñola". De todas forma, si van 
a París, se darán cuenta de que, pese al 
éxito, las alm endras complutenses están 
a años de luz de las alm endras francesas, 
por mucho que allí las mezclen con los 
cacahuetes y las llamen "amandes".

Antonio R. N aranjo

I j no de los productos gastronómi- 
eos que más definen a Alcalá de 

Henares es, sin duda, la almendra garapi
ñada (erróneamente llamada \garrapiña
d a c o n  dos erres). Sabido es que este dul
ce ha sobrepasado las barreras estricta
mente locales para pasear el nombre de su 
ciudad de origen por media España, con 
virtiendo esta almendra en un postre ex
quisito capaz de transformar una comida 
mediocre en un banquete de reyes.

En los soportales com erciales de esta 
calle se instalan num erosos puestos, fo r
m ando una especie de m ercadillo en el 
que se pueden encontrar bolsos de dise
ño, recuerdos horteras de la ‘T our Eiffel’ 
o, cómo no, "maravillosos" rem edios para 
las manchas de aceite.

También se venden productos ali
menticios, con dos estrellas en tre  los p a 
ladares galos: los tradicionales crépes,

Las Galerías Lafayette, en el corazón de París
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Crónicas de la Expo

LA OTRA HISTORIA DE LA EXPO

El parque infantil de la Expo

Sobre la Expo pesan dos "maleficios", 
ambos económicos: el precio de la comi
da y, cómo no, la factura que nos van a 
pasar a todos los españoles tras los fas
tos del 92. La muestra andaluza es, ade
más del mayor escaparate tecnológico de 
la historia, una complejo baile de cifras 
y nombres... pero, sobre todo, un com
pendio de anécdotas y picardía que con
figuran la otra historia de la Expo, ésa 
que nunca aparecerá en los libros pero 
que siempre quedará en la memoria de 
los visitantes.

Para bromear, los españoles siem
pre tienen tiempo. Al menos el sufi
ciente para dar la vuelta a la palabra 
Expo y decir, con ironía, ‘Pxoe’, con
virtiendo la abreviatura de Exposi
ción Universal en un mensaje políti
co subliminal del presidente del Go
bierno, Felipe González.

Las fuentes se convierten en piscinas improvisadas
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■  "EL PAQUITA

El imán de la Expo atrae, eso sí, a 
gentes de todos los tamaños, colores, 
procedencias, costumbres y hábitos... 
eclesiásticos incluidos. Las monjas y 
los curas acuden con especial interés 
al pabellón del Vaticano, un oscuro 
edificio levantado sobre cristal con 
enormes bóvedas y cúpulas. Eso sí, 
tras "cumplir", como se puede apre
ciar en una de las fotos de este re
portaje, no es complicado sorpren

Un grupo de monjas en el pabellón de Francia

Situaciones y comentarios de todo 
tipo no son demasiado difíciles de 
presenciar en cualquiera de los pun
tos de la Isla de la Cartuja. Desde el 
bebé que encuentra frente al futuris
ta pabellón de Alcatel el escenario 
perfecto para "destrozar" una bolsa 
de pañales, hasta la octogenaria que 
para pedir un granizado de guayaba 
a un dependiente chino gesticula de 
tal manera que la gente se acerca a 
abanicarla para evitar el más que 
presumible patatús.

der a las hermanas en el pabellón de 
Francia, con un aspecto inequívoca
mente militar. Tras la visita, el pre
ceptivo perrito caliente con refresco, 
que el hambre no entiende de profe

siones. Sólo son pequeños ejemplos 
lógicos en una ‘ciudad del futuro’ 
que acogerá a 18 millones de. perso
nas antes de cerrar el próximo 12 de 
octubre. Antes, muchos recuerdos.

Una madre cambia el pañal de su hijo frente al pabellón de Alcatel
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LAS CIFRAS DE LA EXPO
•  El 31 de abril de 1976 el rey Juan Carlos pidió por primera vez, en 

Santo Domingo, que la Exposición Universal de 1992 fuese en Espa
ña para conmemorar el Descubrimiento.

•  El 4 de febrero de 1987, la República de Santo Domingo se convier
te en el primer país que anuncia su presencia en Sevilla.

•  El 16 de diciembre de 1988, con la inscripción de Noruega, Sevilla 
bata el récord de presencia internacional, fijado en 77 países en la 
Expo de Osaka.

•  El 19 de abril de 1990 Canadá "pone" la primera piedra extranjera.
•  En Sevilla se han invertido 800.000 millones de pesetas, de los cuales 

183.733 fueron para la construcción.
•  En total hay 109 países y 95 pabellones.
•  En la Isla de la Cartuja hay 300.000 m2 de parques y jardines, con 

350.000 árboles y arbustos de 1.000 especies distintas.
•  Durante los seis meses de exposición habrá 50.000 actuaciones en vi

vo.
•  Seis mascotas Curro se pasean todos los días por el recinto.
•  En la Isla de la Cartuja hay 96 restaurantes, 48 bares, 243 tiendas, 

120 fuentes y aparcamiento para 40.000 coches y 1.100 autobuses.
•  Hay más países americanos que europeos con presencia en la Expo, 

33 por 31. Oceania sólo tiene siete.
•  El pabellón más grande es el de España, con 20.800 m2. El más pe

queño, el de Mauritania, con poco más de 2.000 m2.
•  La oferta de camas en Sevilla ha pasado de 12.000 a más de 100.000 

en 1992.
•  El 80 por 100 de los pabellones se destruirán cuando termine la Ex

po. El resto se integrará en el proyecto Cartuja 93, para reutilizar la 
tecnología empleada en la Expo con equipos de investigación.

•  Algo que muchos no recuerdan: Curro es obra del dibujante Heinz 
Edelmman.

Y también ingenio, tanto o más 
que el necesario para construir edifi
cios "inteligentes" de 10.000 m2. Ese 
ingenio que ha convertido el famoso 
puente de La Barqueta en "el Paqui- 
to", por su parecido con el popular 
‘Golden Gate’ de San Francisco; o al 
pabellón de Extremadura en el más 
pornográfico porque, al tener la en
treplanta acristalada, desde el primer 
piso se les ve la ropa interior a las 
mujeres que visitan la planta supe
rior. Ya sabe, cuando vaya al edificio 
"bellotero", deje la falda en el hotel y 
póngase unos simples y cómodos va
queros.

Tampoco falta los susceptibles 
que, con documentos de primera ma
no, intentan demostrar alguna oculta 
intencionalidad en los organizadores 
de la Expo al estipular que el primer 
día de honor de la muestra, el 21 de 
abril, haya sido para el País Vasco, y, 
el último, 11 de octubre, para Espa
ña: "Cuanto más lejos unos de otros, 
mejor que mejor", asegura convenci
do un abuelo asturiano.

■  DISNEYLANDIA

En el aspecto ‘folclórico’ tampoco 
faltan ejemplos y situaciones dispara
tadas de las que, cinematográfica
mente, directores como Billy Wilder

hubieran sacado mucho partido. No 
deja de tener gracia observar a un

hombre, madurito, con boina y pali
llo en la boca, absorto ante una ar
madura ninja en el pabellón de Ja
pón, o a un joven "moderno" echan
do pestes de los "tíos en taparrabos" 
que bailan sin cesar en el pabellón 
de Nueva Zelanda... por no hablar 
del "experto" que asegura que Dis- 
neylandia tiene un pabellón en la 
Expo tras ver el parque infantil en el 
que se encuentran reproducciones 
de la Torre Eiffel y la Estatua de la 
Libertad.

Es la otra historia de la Expo, un 
recinto mágico lleno de contradiccio
nes y paradojas, en el que el más in
creíble prodigio tecnológico convive 
con la tradición ancestral repre
sentada en bailes, comidas (no tan 
caras como se cuenta) y, sobre todo, 
personas.

Antonio R. Naranjo/Celia IglesiasUn Cuito de 30 centímetros cuesta 2.500 ptas.
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Capítulo 32 
Años 70

Memorias Alcalaínas de José C a l le ja

LA ALCALA DOE T0 CONOCI

En este capítulo haré mención 
de algunos de los cargos fede
rativos que ostenté, tras mi 

abandono de las pistas y de los cam
pos de juego. Recuerdo que a la vez 
que nombraron a Antonio Suárez 
presidente de la Federación Caste
llana de Madrid, a mi me nombraron 
vicepresidente. Como Vds. bien re
cuerdan, Antonio Suárez fue el pro
tagonista de uno de mis capítulos, 
siendo uno de los ciclistas más im
portantes que ha habido en Alcalá y 
en toda España.

Este emotivo acto fue realizado 
en los salones de la Federación Cas
tellana de Ciclismo y fue presidido 
por Luis Puig, que fue durante mu
chos años presidente de la Federa
ción Española de Ciclismo y también 
de la U.C.I. (Unión Ciclista Interna
cional). En este acto estuvo Chico 
Pérez, uno de los mejores informa
dores de ciclismo que ha habido y 
hay en España. En las fotos que aún 
conservo, Chico Pérez era todo un 
chaval, estuvo trabajando durante

mucho tiempo en la Cadena Ser y 
ahora está en Telemadrid. Otro pe
riodista famoso que estuvo también 
en esta gala fue Carrasco, que fue un 
gran amigo. El seleccionador nacio
nal era Rogelio Hernández.

Como consecuencia de mi vice
presidencia en la Federación Caste
llana, traje a Alcalá de Henares un 
campeonato de España por regiones 
y los campeonatos de España juveni
les en circuito, este circuito improvi
sado se estableció en la Virgen del 
Val, cuando esta zona de Alcalá no 
contaba casi con edificaciones.

Fue un rotundo éxito. Antes de 
estos campeonatos, en Alcalá se ha
bían celebrado otros campeonatos 
en el campo de fútbol viejo del Alca
lá y muchas carreras más. En una de 
ellas, Trillo se proclamó campeón de 
Castilla. Por mi cargo federativo, tu
ve que ir a muchas carreras, como la 
Vuelta a Madrid, aunque ninguna de 
ellas tan importantes como el Tour, 
Giro. En la Vuelta Ciclista a España 
estuve sólo una vez, antes de que

Antonio Suárez a la Izquierda José Calleja y Antonio Suárez en el acto de sus nombramientos

fuera vicepresidente, y fue cuando 
ganó Antonio Suárez. Este no es 
porque fuera mi amigo, realizó una 
buena gestión dentro de la federa
ción, era un gran orador y se expre
saba de forma exquisita, a pesar de 
no tener una amplia cultura. Anto
nio, al haber sido ciclista antes, sabía 
perfectamente todo lo relacionado 
con este mundo de las dos ruedas.

Yo como vicepresidente, además 
de las típicas funciones de mi cargo, 
asesoraba en todo lo que sabía y po
día a Antonio. Contaba con plenos 
poderes.

■  COMITE DE COMPETICION

Además de ser vicepresidente de 
la Federación Castellana de Ciclis
mo, fui durante quince años presi
dente del Comité de Competición de 
la Federación Castellana de Fútbol.

Un hecho curioso de recordar fue 
la sanción de dos años que impuse al 
colegiado Jacinto de Sosa, que ha

MAS ALLA DE LAS PISTAS
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Una de las formaciones del Avón Alcalá con Luis Angel Rodrigo como entrenador

saltado a la fama por ser un comen
tarista de excepción en los partidos 
retransmitidos por la cadena de radio 
Antena 3. Esta sanción fue motivada 
por una redacción de un acta en la 
que ponía: "un jugador me agredió 
sin llegarme a dar", esto sucedió en 
un partido de regional y resulta ex
traño y curioso que hubiera puesto 
esto, un colegiado que llegó incluso a 
Primera División.

Al ser yo presidente del Comité 
de Competición, cuando había que 
juzgar algo de los equipos alcalaínos, 
tanto RSD Alcalá como el Avance, 
dejaba esta responsabilidad a otras 
personas, porque me podían haber 
tachado de ser parcial, aunque en 
muchas ocasiones tuve que echar un 
cable a más de uno de estos equipos 
y concretamente al Avance, que pre
sidía Felipe de Lucas, más conocido 
por "El Pipe", sobre todo en la trami
tación de las fichas, casi siempre me 
las traía a última hora y fuera de pla
zo y tuve que echarle una mano.

El presidente en esos momentos 
fue Carlos Copel, que fue un gran ju
gador de hockey sobre hierba y cu
riosamente llegó a ser un alto directi
vo dentro del fútbol. Venía mucho a 
Alcalá y cuando lo hacía comíamos 
los dos en la Hostería del Estudiante. 
Carlos, por cierto, era muy amigo de 
Pulido, que tiene una relojería en la 
calle Cerrajeros ya que aquel tam
bién trabajaba en la venta de relojes.

■  PORTA Y JOSE MARIA GARCIA

Cuando yo era presidente del co
mité de competición en la Castella
na, el presidente de la Española fue 
Pablo Porta, un hombre que estuvo 
durante mucho tiempo en el cargo y 
fue muy castigado por el periodista 
que todos sabemos: José María Gar
cía.

Antes de estar en la SER, García 
estuvo en el diario Pueblo, ya desa
parecido del mercado. Yo no me li

bré de las voraces críticas de García, 
ya que no le pareció oportuno una 
sanción que hice a un jugador y fui 
duramente criticado. Reconozco que 
es uno de los mejores periodistas de 
España, aunque toda su popularidad 
le ha hecho engrandecerse y pensar 
que tiene la verdad absoluta y a ve
ces se pasa un poco.

■  VOCAL EN LA FEDERACION DE 
BALONCESTO

Fui un pequeño trotamundos 
dentro del espacio directivo, recalé 
en otro de mis deportes favoritos co
mo fue el baloncesto y en este de
porte llegué a ser vocal de la Federa
ción Española de Baloncesto, cuan
do el catalán Pedro Sust era presi
dente.

A la vez de mi cargo federativo, 
ostentaba el de delegado del equipo 
del Avón Alcalá que jugaba en la 
Primera División de Baloncesto Fe-
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Cecilia García Ana Heredero Loli Jiménez

i;leíalo, antes de esta nominación 
tenfa la de Complutense, cuando 
anexionó en la temporada 76-77 al 
equipo del colegio Escolapias. El en
trenador fue Luis Angel Rodrigo 
consiguiendo proclamarse campeo
nas de Castilla y de España en la ca
tegoría junior, en la categoría senior 
acabaron en la cuarta posición. En la 
temporada 79-80 se consigue un gran 
hito en el deporte femenino de Alca
lá, consiguiendo el subcampeonato 
en la liga nacional de Primera Divi-

I ALCALA

Manti de Santiago

x v o \

sión. En 1980 el Complutense orga
nizó la Copa de la Reina en Alcalá 
de Henares. Dos años más tarde, el 
Complutense se convirtió en d  Avón 
Alcalá y en esos momentos el equipo 
era entrenado por Mariano Parra.

Por mi cargo federativo estuve de 
delegado con la selección nacional 
femenina en Polonia en un torneo 
internacional, realizando España un 
buen papel con Chema Buceta como 
entrenador. Han habido bastantes 
jugadoras internacionales alcalaínas 
como Cecilia García, Marisa Seoane, 
Pilar Rubiales, Concha Jiménez, etc.

Luis Angel Rodrigo fue el mejor 
entrenador que pasó por el balonces
to femenino y ahora como todos los 
buenos aficionados saben, está en
trenando al Juventud Alcalá masculi
no en Primera División.

Una batalla que siempre tuve en 
esta época fue contra los árbitros, yo 
siempre afirmaba que en Alcalá los 
árbitros nos trataban de una forma 
imparcial, cumpliendo con su misión, 
pero desgraciadamente cuando viajá
bamos a Canarias, a Vigo y a otros si
tios los árbitros eran demasiado par
ciales y favorecían en todo lo que po
dían al equipo de casa.

Equipos importantes en esa épo
ca podemos citar al Celta de Vigo 
con Marisol Paíno, jugadora que to
do el mundo conocía porque su as

pecto era de un hombre incluso de
cían que tenía hormonas masculinas, 
también estaba el eterno rival de 
Madrid, el Canoe, el Comansi, el Ju- 
ven de San Sebastián, el Intima de 
Barcelona, el Vacaciones y el Iberia 
de Madrid.

Recuerdo que el Complutense y 
luego Avón, luchaba con las mejores 
para el título de liga, el Celta en esos 
momentos era el equipo más com
pleto y el equipo a batir. Jugábamos 
en el Pabellón Municipal del Val y 
en bastantes partidos se llenaba de 
espectadores.

Otra jugadora muy importante en 
el equipo alcalaíno y que actualmen
te juega al baloncesto es Ana Here
dero y que juega en el Xuncas galle
go. Tuvimos varias americanas, que 
resultaban las más caras del equipo, 
había que buscarlas incluso piso aun
que el rendimiento de muchas de 
ellas dejó algo que desear.

Como Avón Alcalá uno de los 
equipos más completos tanto por 
nombres como por su rendimiento 
fue el que estuvo formado por Cristi
na García, Marisa Seoane, Loli Sán
chez, que en esa época era la jugado
ra más alta de España, Concha Za
pata, Cecilia García, Miriam Hening- 
sen, Alicia Sánchez, Ana Herededro, 
Manti de Santiago y también Anto
nia Bellón.
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DETENIDO UN DENTISTA POR FILMAR A 
NIÑOS BAÑÁNDOSE EN EL RÍO TOROTE

El dentista de 48 años, 
José Luis Llanes Menén- 
dez, fue detenido el pasa
do fin de semana por fil
mar clandestinamente a 
varios niños mientras se 
bañaban en el río Torote, y 
después abusar sexualmen- 
te de ellos.

Funcionarios de la loca
lidad vecina de Torrejón 
de Ardoz fueron los que 
llevaron a cabo la deten
ción. Llanes contaba ade
más con cuatro anteceden
tes por hechos similares en 
diferentes ciudades de Es
paña.

La investigación de los 
hechos se inició el pasado 
lunes día 13 cuando un 
hombre denució en la co
misaría de Torrejón que su 
hijo, de 10 años, había sido 
víctima de abusos desho
nestos por parte de un des
conocido.

Este niño, junto con 
otros dos amigos, también 
de 10 años, se montaron 
en la furgoneta del deteni
do, a quien, según declara
ron fuentes de dicha comi
saría, conocían. En la de
nuncia se recoge que una 
vez en el lugar, el dentista 
les filmó con un tomavistas 
mientras se desnudaban 
para ponerse el bañador, 
que les había pedido que 
se llevasen.

Fuentes policiales ase
guraron que "el detenido 
les dio besos y les tocó. 
Además, en el viaje de re
greso sentó a alguno de los 
niños en sus piernas con la 
excusa de enseñarles a 
conducir, aprovechando el 
momento para abusar se- 
xualmente". La detención 
se produjo después de que 
una de las madres de los

menores reconociese la 
furgoneta utilizada para 
llevar a los pequeños. El 
dentista negó, en el mo
mento de su detención, 
cualquier intención sexual 
en su conducta, e incluso 
insistió en que los niños le 
habían pedido viajar en su 
vehículo.No obstante, en 
el interior de la furgoneta 
se encontró un tomavistas 
con una película de claro 
contenido erótico donde 
estaban los niños.

Operación
antidroga

La Policía Nacional y 
Local ha realizado este fin 
de semana una nueva ope
ración antidogra en las 
proximidades de la nacio

nal II, dirección Madrid, 
con un balance de 120 per
sonas identificadas, 10 ar
mas blancas incautadas, y 
varias dosis de cocaína y 
pajitas de heroína apre
hendidas.

Tráfico de 
estupefacientes

En esta última semana, 
funcionarios del grupo de 
estupefacientes y de inves
tigación de la comisaría 
han detenido a dos perso
nas por tráfico de drogas.

La primera de las de
tenciones tuvo lugar el pa
sado 16 de julio, cuando se 
pilló "in fraganti" a Miguel 
G. A., de 39 años, en la 
Plaza de la Juventud. Las 
dosis de heroína que se le

incautaron fueron 13, ade
más de una cantidad supe
rior a las 6.000 pesetas.

También de 39 años es 
el segundo de los deteni
dos, Juan P. S., cuyo arres
to se produjo el mismo día 
que el anterior, alrededor 
de las dos de la tarde, en la 
zona del Vivero. Otra de 
las acusaciones que pesan 
sobre él es la de atentar 
contra agentes de la auto
ridad. Según declararon 
fuentes policiales, cuando 
se le pidió que se bajase 
del coche para proceder a 
cachearle, el detenido dijo 
que le dolía el tobillo y 
aprovechó para agacharse 
y esconder un envoltorio.

En el momento en que 
la polic/a procedió a ins
peccionarle causó heridas 
leves a un agente. Poste
riormente se le intervino el 
envoltorio, donde llevaba 
22 dosis de heroína.

Robos con 
intimidación
El pasado 19 de julio 

fue detenido, José Antonio 
B. L , de 31 años, como au
tor del atraco con una pis
tola a una tienda de calza
do en Barcelona. Funcio
narios de la comisaría de 
Alcalá lo identificaron en 
la zona del Vivero, des
pués de tener conocimien
to de la denuncia cursada 
dicho delito.

También por robo con 
intimidación fue detenido 
Luis Miguel O. C , de 23, 
después de haber arranca
do de un tirón varias cade
nas de valor a un viandan
te. C.I.

APARICIÓN DE 
UN PARACAIDISTA

El paracaidista de la BRIPAC Buenaventura Pove- 
' da, de 19 años, que desde el pasado 28 de julio perma
nece en paradero desconocido, telefoneó a su madre, 
Rosa Molla, el pasado lunes, con lo que se han difumi- 
nado los temores de que el joven hubiese sufrido un 
fatal destino#

La madre declaró el pasado miércoles a "El Mun
do", que "mi hijo nos llamó y lo primero que nos dijo 
fue que se encontraba bien físicamente, pero que no 
nos podía decir dónde estaba porque tiene mucho 
miedo".

En las mismas declaraciones asegura que, según le 
dijo su hijo, "decidió escaparse porque no podía seguir 
soportando las extorsiones, vejaciones y malos tratos 
que le propinaba el veterano Pineda".

Precisamente, la lectura en un diario de que el ve
terano Pineda acusaba a un teniente como culpable de 
su desaparición, llevó al paracaidista, según manifestó 
la madre, a ponerse en contacto con su familia.
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Espectáculos

«Nueve hermanas y media», ganadores de Rockala’92

«EL AYUNTAMIENTO SE HA APROVECHADO 
DE LOS GRUPOS MUSICALES DE ALCALA»

El pasado 26 de junio, el quinteto 
alcalaíno ‘Nueve hermanas y media’ 
ganó, junto ‘A palo seko’, la edición 
1992 del festival musical Rockala, un 
certamen que nació con la idea de dar 
una oportunidad a las bandas complu
tenses.

E l prem io consistía en  un ‘single’ 
para  los ganadores, aunque tam bién se 
llegó a  hablar de un mini-lp o, incluso, 
de un disco com partido en tre  los dos 
grupos vencedores. E l caso es que, fue
se cual fuese el prem io, pasado un mes 
del concurso aún no se ha entregado... 
y se tem e que nunca se haga.

E n esta entrevista, los com ponentes 
de ‘Nueve herm anas’ hacen una dura 
crítica contra el Ayuntam iento de A lca
lá de H enares "porque no tiene ni pas
telera idea de organizar el Rockala" y 
acusan a la Concejalía de Juventud de 
"querer aprovecharse de los cuatro 
‘pringadillos’ que hacen música en esta 
ciudad".

- Tras ganar el certamen, ¿os die
ron fecha para recoger el premio?

- D ijeron que se iban a  poner en 
contacto con nosotros a la sem ana si
guiente al Rockala, pero  ya han pasado 
cuatro sem anas y el A yuntam iento no 
ha dado señales de vida. Es más, nos 
hemos encontrado por la calle con va
rios organizadores, com o Nogales (ge
rente de la FC R ), y ni siquiera nos han 
saludado.

- Tengo entendido que ése no ha si
do el único problema del Rockala...

- U n certam en para  los grupos de 
Alcalá es bueno, sobre todo para  el ga
nador y los finalistas, que em piezan a 
ser conocidos... pero  lo dem ás está mal. 
E l nivel es totalm ente deprim ente y, lo 
más im portante, el A yuntam iento no 
tiene ni pastelera idea de organizar un 
concurso com o éste... con decirte que 
querían com enzar las finales a  las 
20.30, cuando todavía e ra  de día... estu
vimos a punto  de retirarnos del concur
so todos los grupos participantes.

- Pero el Rockala es para dar una 
oportunidad a los músicos de Alcalá...

- E l A yuntam iento ha querido hacer 
negocio con nosotros, cobrando 300 
pesetas por la en trada en un principio,

pese a  que los grupos no cobraban un 
duro. La concejalía de Juventud se ha 
querido m arcar un tanto aprovechán
dose de los cuatro "pringadlos" de A l
calá. La oportunidad se convirtió en un 
cachondeo.

■  "GANAR POR DERECHO"

- ¿No estáis contentos de haber ga
nado entonces?

- Sí, lo estamos, más que nada p o r
que por derecho teníam os que ganar el 
Rockala, porque sabíamos que debía
mos ser los vencedores, sin m enospre
ciar al resto de los grupos. Lo que pasa 
es que en Alcalá el Ayuntamiento no 
apoya a sus grupos, al contrario que, 
por ejemplo, en Parla, donde el Ayun
tam iento ha colaborado mucho con un 
grupo tan  conocido ahora como Tenes- 
se.

Aquí, pese a las prom esas, ni siquie
ra  nos dan locales para  ensayar... A lca
lá es la segunda ciudad de la Comuni
dad  y, en cambio, el nivel es bajísimo, 
aunque han salido músicos excepciona
les que se han tenido que m archar, co
m o Lito de "Burning", y otros solistas, o 
los mismos "Gradhen". E n  M adrid bus

can a los grupos de Alcalá, pero  en A l
calá pasan de ellos.

- Pese a todos los problemas, a vo
sotros no os va nada mal...

- Sí, el sábado estuvimos en la sala 
"Revés", para  la fiesta de O nda Cero, y 
el miércoles en International Beer. 
Tam bién darem os un concierto en el 
Palacio Arzobispal, el nueve de agosto, 
con motivo de las fiestas de los Santos 
Niños, y durante las fiestas del verano, 
o tra  gala en el cam po de L a Paloma... 
gracias a Dios estam os teniendo mucho 
apoyo de locales de A lcalá como Inter
national, M etrópolis, L a G atera o  TNT, 
y de gente como Jesús Llanes, un mag
nífico productor que también trabaja 
con "Los albañiles", de Kelly Freire de 
"Asfalto", de E duardo Pinilla, guitarris
ta  de Sabina, o  de Rafa de "Los Inhu
manos".

- ¿Para cuándo el disco?

- Si salen bien las cosas, quizá para 
septiem bre u octubre.

- ¿Un deseo?

- Q ue A lcalá de H enares se convier
ta  en una verdadera ciudad- auditorio, 
con menos bacalao y más música en  vi
vo.

A.R. Naranjo. Foto: M A  Pozuelo
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Espectáculos

LA TERRAZA-^

Estará a la venta el próximo otoño

«GRADHEN» PRESENTA SU SEGUNDO  
ALBUM EN LA DISCOTECA SEBASTOPOL

Luis, "Barra" y "Viti", los 
"Gradhen" en suma, tam
bién actuarán en el campo 
de La Paloma durante las 
fiestas de San Bartolomé, 
dejando constancia nueva
mente de su evolución des
de el "heavy" de sus co

mienzos hasta el "pop- 
rock" de la actualidad.

Tras más de dos años 
sin tocar en Alcalá de He
nares, el concierto de esta 
noche se presenta como 
una ocasión inmejorable.

A.R. Naranjo

El grupo alcalaíno Gradhen

"Todo aquello que está 
bien". Esta es la traducción 
literal de la palabra "Grad
hen", el nombre del grupo 
alcalaíno más ‘internacio
nal’ que esta noche pre
senta su segundo álbum en 
la discoteca Sebastopol, en 
un concierto "para todos 
los públicos" que comenza
rá pasada la medianoche.

El quinteto -octeto si 
contamos al productor y 
los representantes- vuelve 
así a la actualidad con un 
Lp que pretende repre
sentar "todo aquello que 
está bien" dentro de la mú
sica.

■  DISCO EN OTOÑO

Y saben hacerlo con un

notable dominio de los ins
trumentos y, sobre todo, la 
experiencia que conceden 
los años y el primer vinilo 
grabado, el popular "Una 
palabra nueva" de hace 
tres años.

La discográfica catalana 
Divucsa será la encargada 
del lanzamiento de "Grad
hen", cuyo álbum, aún sin 
título, se pondrá a la venta 
el próximo otoño.

El pop, el rock, las bala
das y el blues serán algu
nos de los caminos que es
ta banda recorrerá en su 
nuevo 33, cuya presenta
ción, anótenlo bien, será 
esta noche en la discoteca 
citada, cita ineludible para 
los noctábulos sedientos de 
fuertes emociones.

Paco, "Wash", José

24, VIERNES - 25, SABADO - 26, DOMINGO 

22,30 HORAS

EXPO -92, PENTACION S .A . Y 

FUNDACION CO LEGIO  DEL REY 

presentan

EL PICARO
AVENTURAS Y DESVENTURAS DE LUCA8 MARAÑA 

de Partiendo Pornán Odiaos

Dlreeeldn do Qorordo Melle 
een:

Rafael Alvarez "El Brujo” , Emma Cohen, Jeeúe 
Bonilla, Vicente Parra, Luis Barbero, Isabel 

8errano, Enrique Clurana, Jesús Fuente, Juan 
Viadas, Carlos Bemal, Jorge Amat, Javier Cámara, 

Francisco Qarcla, Rosa Eatévez, Olga Margado, 
Irene 8anz, Iftokl Arañe, Gonzalo Morolo

CI NE DE V E R A N O
28, MARTES, 22,30 horas 

VIDA Y AMORES DE UNA DIABLESA 
29, MIERCOLES, 22,30 Horas 

ESTE MUERTO ESTA MUY VIVO
30, JUEVES, 22,30 Horas

HAMLET
31, VIERNES, 22,30 Horas 

TODO POR LA PASTA



24 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares/37

Poesía

"PALABRAS, POR 
EJEMPLO", 

VERSOS NUEVOS 
DE LUIS DE BLAS
El poeta Luis de Blas acaba de 

publicar un nuevo libro, "Palabras, 
por ejemplo", editado por el Ayunta
miento de Barbastro (Huesca) con 
motivo de habérsele concedido el 
premio "Hermanos Argensola" del 
año pasado por el citado consistorio.

El título elegido por el poeta (ga
lardonado con numerosos premios li
terarios y miembro del grupo poético 
Llanura, formado en los años sesen
ta con José Chacón y Francisco An
tón, entre otros) es una cita de Jai
me Gil de Biedma, de un poema que 
comienza diciendo: "Es sin duda el 
momento de pensar/ que el hecho de 
estar vivo exige algo... Palabras, por 
ejemplo."

Y en ese sentido, Luis de Blas 
desgrana una serie de poemas sobre 
momentos cotidianos, reflexiones a 
partir de la vida que rueda todos los 
días, proponiendo la palabra poética, 
que sigue siendo necesario, a pesar 
de las apariencias. El amor, el erotis
mo, la muerte, el mar, son temas re
currentes en unos versos envueltos 
en diversos ropajes literarios.

Composiciones en los que domi
na el acento gongorino junto a la ad
miración fructífera por muchos poe
tas de los que extrae citas que enca
bezan poemas aparentemente surgi
dos al calor de su lectura. Luis Cer- 
nuda, Antonio Machado, Walt Whit
man, Gerardo Diego, e incluso Jai
me Siles, cuya rima renovadora esti
mula estrofas de muy atinado corte.

La obra se organiza en torno a 
cuatro grandes apartados poéticos, 
titulados respectivamente "Amor a 
vida y muerte", "Teoría del silencio", 
"La anunciación de lo imprevisto" y 
"Lugar de encuentro", dedicado este 
último a la memoria de Antonio Ma
chado, a quien entre otros versos de
dica los siguientes: «Sea en la playa 
de tu eterno viaje/la gloria para ti, 
Antonio Machado* F.R.

Cultura

En la Terraza del Teatro Salón Cervantes

ESTA NOCHE, ESTRENO DE 
"EL PICARO", DE FERNANDO 

FERNAN GOMEZ
Esta noche se estrena en la Te

rraza del Teatro Salón Cervantes "El 
picaro", una obra de Fernando Fer
nán Gómez que ha sido producido 
por la sociedad Expo 92, la produc
tora y distribuidora teatral Pentación 
y la Fundación Colegio del Rey.

La obra se adentra en el terreno 
del relato picaresco, un tema que 
Fernán Gómez conoce bien, tal co
mo demostró hace varios años con la 
versión que hizo de "El lazarillo de 
Tormes"., estrenada en 1990.

En este caso, el autor ha plantea
do la picaresca desde un nuevo y más 
amplio punto de vista, en otro marco 
histórico, en un texto en el que los 
comportamientos picaros se han ge
neralizado a todos los estamentos 
sociales.

La obra está protagonizada por el 
conocido actor Rafael Alvarez "El 
brujo", el mismo intérprete del Laza
rillo de Fernán Gómez. Rafael Alva
rez comenzó su camino como actor 
en 1970, en el corral de comedias del 
colegio mayor universitario San Juan

Evangelista, en Madrid. Ha trabaja
do en los grupos Tábano, TEI, en va
rias series de televisión, como "Jun
cal" o "Brigada Central", películas (la 
última ha sido "Don Juan, mi queri
do fantasma", de Antonio Mercero y 
en numerosas obras teatrales. Alva
rez está en posesión de cinco presti
giosos premios teatrales, entre ellos 
el Ercilla de Bilbao.

El director de "El picaro" es Ge
rardo Malla, quien comenzó sus es
tudios de interpretación en 1955, y 
en 1959 ingresó como actor profe
sional en el Teatro Español de Ma
drid, desarrollando a partir de ese 
momento una completa labor como 
actor de teatro, cine y televisión. La 
última obra que ha dirigido ha sido 
"El desdén con el desdén", de Agus
tín Moreto, con la Compañía Nacio
nal de Teatro Clásico.

En 1988 se unió a Rafael Alvarez, 
al dramaturgo José Luis Alonso de 
Santos y a Jesús Cimarra para fundar 
la productora teatral Pentación, la 
cual ha coproducido esta obra.

NO HAGA MAS CALCULOS
2 irr O FIC IN A S  DE LUJO  

S IN  G R A N D E S  D ESEM B O LSO S
ALQUILER DE O FIC INAS DESDE 4 0 .0 0 0  PTS. A L MES 

ALQUILER DE SALAS DE JUNTAS  

ALQ UILER DE CAJAS DE SEGURIDAD PARA DOCUM ENTOS  

D O M IC IU A C IO N  DE SOCIEDADES 

SERVICIO  DE RECEPCION DE TELEFO NIA  Y FAX 

APARCAM IENTO  PROPIO EN EL E D IF IC IO

EDIFICIO  
GALLEGOS 11

VISITE LA O FIC INA PILO TO  C. GALLEGOS N ° 11 
INFORM ACIO N TEL. 888  06  26



-PISO S DE 2, 3  Y 4  Ife 

-APARTAMENTOS DIQ 
-DUPLEX DE 2 1 6  A } , 

-ZO N A S AJARDINA < 

-LOCALES Y O F IC IÉ

-ESTUDIAREMOS LAj 
SU VIVIENDA COM p

I  I - i

C O M U N ID A D E S

r  in’An, 3* Am INFORMACION EN LA PRÔ



OS DE ENHORABUENA

M U IA S  N O S  A V A LA N

ITA LA TERCERA FASE

)BRA TEL. 882 62 03
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Cultura

Exposición en Toulouse

BLAS MAZA: FOTOGRAFIA EN PAÑALES

Se llama Blas. Se apelli
da Maza... y en contra de lo 
que su nombre indica, no 
es ni actor ni mago. Es fo
tógrafo y, aunque sólo sea

por su pegadizo nombre, 
también locutor de radio, 
en paro, pero locutor. Ac
tualmente expone en la 
cervecería Toulouse, den

tro de la serie Nuevas Ref
erencias Fotográficas. Ah! 
Está loco, de ahí su inter
mitente genialidad.

■  LA INMEDIATEZ EN 
LA PERCEPCION

Confieso que Blas es mi 
amigo, y reconozco, qué 
remedio, que su exposición 
excede de mi concepción 
habitual de la fotografía 
como soporte artístico: 
ninguna de las fotografías 
es de Blas, pero todas con
tienen la síntesis que este 
artista quiere traslucir... la 
inmediatez en la percep
ción, el conocimiento ins
tantáneo, la intención uni
direccional. En definitiva, 
se trata de la fotografía es 
su estado más primitivo y 
quizá más cautivador: un

retrato de los Reyes, un fo
lleto publicitario, una foto 
de un desaparecido... lo 
corriente sublimado a una 
categoría histórica.

"A veces lo más impor
tante en la creación no es 
el proceso manual, si no el 
proceso intelectivo de la 
misma. En esta exposición 
trata de eso, de lo concre
to, de utilizar el ‘coco’ con 
unos elementos que están 
en la calle y que son muy 
sencillos", explica Maza.

"Aunque estas fotogra
fías son aparentemente 
sencillas, en realidad son 
pequeños monstruos... en 
todas ellas se produce una 
especie de automatismo 
cerebral: imagen es igual a 
significado directo. Son co
mo joyas, piezas de museo, 
y por eso las hemos metido 
en urnas".

A R . N aranjo

SE NECESITA
Montador e instalador de radio 

cassetes, alarmas, etc.
Abstenerse no profesionales 

Preguntar por Martín

Tel. 881 56 67

ABIERTA YA LA MEJOR TERRAZA DE ALCALA 
De lunes a ju e v e s , p rec io s  p o p u lares

De 7 de da tarde a 3 de da madrugada
L o s  j u e v e s  m ú s i c a  e n  d i r e c t o

U n s a lu d o  d e  la  p a n a d e r ía
P l a z a  d e  l o s  S a n t o s  N i ñ o s ,  7
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Cultura

Por la orquesta rumana Camerata Cibiniensis

UN «CONCIERTO DE ARANJUEZ» 
EXENTO DE CURSILERIA

E l viernes pasado la o r
questa rum ana de cám ara 
"Camerata Cibiniensis" ofre
ció un concierto en  la T erraza 
del Salón Cervantes con un 
corto pero  pensado program a 
basado en obras de Vivaldi, 
Joaquín Rodrigo y el poco co
nocido Kopytiman, en  la p ri
m era parte, la cual fue segui
da de la suite núm ero 3 para 
orquesta de J. S. Bach.

■  25 MUSICOS

La orquesta está form ada 
por veinticinco músicos bajo 
la batu ta del rum ano Cristian 
Florea, quien tiene un largo 
currículum a sus trein ta y sie
te  años. A ctualm ente es el d i; 
rector titular de la filarmónica 
estatal de Rum ania "W A . 
Mozart", cargo que com pagi

na con una gran actividad 
concertística. La "Camerata 
Cibiniensis" es la orquesta de 
cám ara de la filarmónica ru 
mana. E n  el concierto ofreci
do  el viernes las obras selec
cionadas oscilaron en tre  la 
calidad de gran aceptación 
popular de Vivaldi, la elec
ción evidente del m aestro - 
quien lució su capacidad in
terpretativa con el violonce
llo- en  la obra de Kopytiman, 
a  pesar de su m enor acento 
en la melodía, el guiño espa
ñol del Concierto de Aran- 
juez, con el guitarrista M a
nuel González, quien huyó 
continuam ente del tópico dul
zarrón, y  por último, el b ro 
che serio con la obra de Bach. 
T odo ello dirigido con el esti
lo barroco, evidentemente, y 
nervioso, de Cristian Florea.

F.R.

Coros y bailes de quince repúblicas ex soviéticas

EXITO DE PUBLICO EN EL ESPECTACULO 
DE DANZA, MUSICA Y COLOR DE NAZAROV
L a T erraza del T eatro  Sa

lón Cervantes se llenó de pú 
blico (alrededor de quinientas 
personas) para  seguir el es
pectáculo de danza, música y 
colorido del T eatro  Estatal de 
Folclore de Vladim ir Nazarov 
de la ex URSS y ahora Confe
deración de Estados Inde
pendientes (CEI).

D urante las dos horas que 
duró la m uestra de música y 
danza los bailarines-actores 
ofrecieron canciones, músicas 
y bailes de quince repúblicas 
ex soviéticas, ahora pertene
cientes a  la CEI, con un am
plio repertorio  de las tradicio
nes musicales de países tan  le
jos unos de otros com o pue
den ser el norte  ruso  y la sure
ña Arm enia, en las cercanías 
de Turquía.

E n  la com pañía trabajan 
treinta músicos y bailarines

capaces de tocar hasta ciento 
cincuenta instrumentos, aun
que los exhibidos en  la T erra 
za fueron muchos menos, evi
dentem ente. H ubo todo tipo 
de cantos, por coros y solistas, 
y de escenificaciones cómicas 
y dram áticas. U na muy aplau
dida fue la  del actor que rep 
resentaba la lucha de dos es
quimales, con manos y pies; 
o tro  m om ento espectacular 
fue el de la danza de los cosa
cos, con sus arm as y cintos.

E l T eatro  Estatal -ahora 
funciona de forma autogestio-.. 
naria- de Vladimir Nazarov 
gozó de fuertes aplausos del 
público en  esta segunda apa
rición en Alcalá de H enares, 
un tan to  buscados por los bai
larines, com o se apreció en la 
rapidez con que se regalaron 
los bises.

F.R. Gran éxito de la compañía de Nazarov en Alcalá
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MARIA DEL ROCIO ALONSO 
DE LA VEGA 

Dama del distrito IV

La dam a del distrito IV  es la única al- 
calaína de verdad. Nació en esta d u d ad  
hace 18 años y es estudiante de B U P, el 
año próximo hará segundo. Sus deseos 
profesionales para  el futuro son ser vete
rinario o  piloto de helicópteros. "Los que 
me anim aron a presentarm e fueron mis 
padres, mis amigos y sobre todo mi her
m ano el mayor. Todos ellos sabían que el 
año pasado me quedé con las ganas". Las 
fiestas de este año serán para  R ocío las 
m ejores porque no tendrá, com o en  oca
siones anteriores, que llegar a  casa a  las 
diez de la noche. Así, podrá ver las va
quillas e ir a los conciertos, cosas que no 
ha hecho nunca antes. Tam bién dice que 
"pasará" de chicos.

INMACULADA ARROYO 
ZAPATA 

Dama del distrito VI

Por el distrito VI se presenta este año 
una joven de 16 años, tam bién estudiante 
de administrativo, que, por sus palabras,

IRENE TOLEDANO LARA 

Dama del distrito I

Una madrileña de 17 años es la dam a 
que el distrito I presenta este año. E stu 
dia prim ero de Administrativo, aunque 
no le gusta, lo que explica, según dice, 
que le haya quedado alguna para sep 
tiembre. Su sueño dorado es ser policía 
municipal, profesión para la que piensa 
prepararse después de acabar lo que está 
estudiando ahora. Irene tuvo que com pe
tir con otras cuatro chicas más y después 
de una entrevista resultó elegida. "Me 
presenté - comenta- porque quería vivir 
una nueva experiencia. Si salí elegida fue 
porque me consideraron simpática". Esta 
joven está segura de que las fiesta del 92 
van a ser mucho m ejor que las anterio 
res, si bien no espera que le salga novio 
porque ya lo tiene.

MARIA ANTONIA GIL 
GONZALEZ 

Dama del distrito II

M adrileña de 18 años, la dam a del 
distrito II, se m uestra muy ilusionada con 
su nueva experiencia. E stá a  punto de fi
nalizar sus estudios de peluquería, el 
próximo año cursará quinto, y está ansio
sa por m eter las tijeras en el pelo de al
guno, ya que todavía no tiene novio. M a

ría Antonio se presentó a la elección des
pués de ver un cartel anunciado esta ce
lebración. "Me presenté y las m ujeres de 
la delegación em pezaron a preguntarnos 
cuál era el patrón de las fiestas, una adi
vinanza que no supe...". A  diferencia del 
resto de sus com pañeras, se puede decir 
que este año va a vivir las fiestas en su to 
talidad: "ha habido muchas veces en las 
que casi no las pillaba".

ROCIO VEGA PINTO 

Dama del distrito III

Rocío no tenía pensado presentarse a 
dama, pero su carácter impulsivo, final
mente le llevó a participar en la elección. 
Prim ero tuvo que superar el "hándicap" 
de contar con 15 años cuando se requie
re  un mínimo de 16. Le salvó que en el 
comienzo de las fiestas ya habrá cumpli
do años. Además, en un principio quién 
se presentó a dam a no fue ella, sino su 
hermana. Esta, como tenía trabajo, no 
pudo finalmente ir, y Rocío fue su susti
tuía.

El próximo año estudiará tercero  de 
BUP y cuando term ine le gustaría hacer 
un lista incontable de carreras universita
rias: Económicas y Em presariales, Inge
niero de Canales y Puertos, A rquitectu
ra.. En estas fiestas de A lcalá de H ena
res espera pasárselo estupendam ente y 
que le salga un "amigo" no le preocupa

Irene Toledano. Dama Distrito I Antonia Gil. Dama Distrito II

EL PERFIL DE LAS DAMAS DE 
LAS FIESTAS DE ALCALA 1992

Rocío Vega. Dama Distrito III

porque dice que es un poco pequeña to
davía.
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Ma Rocío Alonso. Dama Distrito IV Inmaculada Arroyo. Dama D. VI

se desprende que es una juerguista em 
pedernida. Inm aculada espera  term inar 
sus estudios actuales y aprobar después 
alguna oposición. "Yo m e presenté a da
m a de brom a -dice-. E l día de la elección 
nos subieron al escenario a  cinco chicas y 
como la única que hice el tonto fui yo, 
por eso debieron elegirme". U no  de sus 
deseos para  estas fiestas es conocer a  los 
M orancos y protesta porque no han vuel
to a  traer a  A lejandro Sanz. "Ahora sí 
que podría tenerlo  a  mi lado".

ISABEL PEREZ SANCHEZ
Dama del distrito VII

L a dam a del distrito VII lleva vivien
do en A lcalá desde hace más de un año. 
Por aquel entonces residía en  Jaén, pero  
echaba de m enos a  su novio alcalaíno y 
finalmente decidió venirse a  la casa de 
éste. T iene 20 años y trabaja en M adrid 
como dependienta. Según dice Isabel, 
"ser dam a m e servirá para  conocer a más 
gente, aunque poco a  poco voy teniendo 
más amigos". L a noticia de su elección la 
tiene loca de alegría y está ansiosa p o r
que las fiestas comiencen, aunque eso de 
no poder dorm ir lo que le apetezca no le 
hace mucha gracia.

Com o la mayoría de sus com pañeras es 
estudiante. E l año que viene cursará 
C O U  por la opción de ciencias puras, 
pero  ahora sólo piensa en disfrutar de las 
fiestas, algo que siem pre ha hecho, tirán
dose incluso todo el tiem po que duran 
los festejos sin dorm ir apenas. Sandra, 
que lleva muy bien eso de las ojeras, ani
m a a  todos a  que prueben: "todo es cues
tión de empezar".

MARIA CRISTINA 
MENESES SANCHEZ
Dama del Hogar de Avila

La dam a del H ogar de Avila es la 
benjam ina del grupo. Tap sólo tiene 14 
años y este año ha term inado prim ero de 
BUP. M adrileña de nacimiento, repre 
senta en cambio a Avila, pues éste es el 
lugar de procedencia de sus familiares 
m ás cercanos. Se presentó a la elección 
después de que se lo propusiesen y su 
objetivo en estas fiestas es pasárselo 
bien, ya que será la prim era vez que esté 
presente en ellas. Lo que más le gusta, 
según dice, son las carrozas y ante la po 
sibilidad de que le salga un "lige", sonríe 
y no contesta.

anim aron para que se presentase y, de 
un grupo de tres jóvenes, la junta del 
centro se decantó por Virginia, quién 
durante este año, jun to  con otros socios, 
se ha iniciado en el aprendizaje de los 
bailes regionales típicos de Castilla- 
León. Las fiestas no son para  esta joven 
algo nuevo, ya tiene experiencia en tras
nochar pues es además miembro de la 
peña "El juglar", "de todas formas -dice- 
este año voy a  estar más ajetreada".

EVA MARIA LOPEZ 
AGUILAR

Dama del Centro de Castilla 
La Mancha

U na estudiante de estética, que ade
más trabaja en  el mesón de su padre, es 
la dam a que representará en estas fiestas 
a la Casa de Castilla-La M ancha. M adri
leña de nacim iento y con 15 años, se pre 
sentó después de pensárselo durante 
bastante tiempo. C uando salió elegida le 
ilusionó imaginar que podría ver todos 
los conciertos, sin em bargo ahora prefe
riría no tener que presenciarlos porque 
le parecen aburridos. "Todos -dice- son 
para  gente mayor, se han olvidado de los 
jóvenes".

SANDRA ROPERO 
CABALLERO 

Dama de las peñas

Las peñas presentan  este año a una 
joven miem bro de 17 años de "Los pen
dones", a la que pertenece, jun to  con su 
familia, desde hace m ás d e  diez años.

VIRGINIA GARCIA MUGARZA 
Dama del Centro Castellano-Leonés

L a dam a del C entro Castellano-Leo
nés es una de las más jóvenes. T iene 16 
años, nació en  M adrid y, aunque muy tí
m idam ente, reconoce que es buena estu
diante. E ste año ha term inado segundo 
de BUP. Sus padres fueron los que le

ESPERANZA MACARENA 
GUTIERREZ RIVAS 

Dama del Centro Extremeño

La representante del C entro Extre
m eño de Alcalá de H enares para las fies-

continúa página siguiente



24 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares/44

Reportaje

Sandra Ropero. Dama de las peñas

viene de página anterior

tas de 1992 es una joven de 18 años que, 
hasta poco antes del día 21 de agosto, 
tendrá que llevar un collarín, pues re 
cientemente sufrió un accidente de co
che. E n  estos momentos trabaja en Zan- 
nussi haciendo garantías, si bien posee el 
título de peluquera y espera poder dedi
carse pronto a ello. E n  su decisión para 
presentarse a dam a de ferias influyó es
pecialmente su abuelo y las ganas rep ri
midas del año pasado. E n  el C entro  ade 
más de participar en sus actividades, to 
ca el acordeón en el coro, o tra de sus 
grandes aficiones. "Estas fiestas van a ser 
la mejores porque representaré la tierra 
de mis padres", asegura Esperanza.

Eva María López. C.C. Leonés

Ms Cristina Meneses. Hogar de Avila

INMACULADA SAN 

CHIDRIAN CIFUENTES 

Dama de la Casa de Andalucía

Nuevamente una estudiante de adm i
nistrativo se presenta como dama. E n  es
ta  ocasión representa a la Casa de A nda
lucía, aunque es madrileña, y tiene 18 
años. Salió elegida de un grupo de cuatro 
jóvenes y la prueba a la que les sometie
ron consistió en realizar un pase de m o
delos. Si se presentó no fue por decisión 
personal, sino por la insistencia de sus 
padres, de sus herm anas y de la gente de 
la Casa. Curiosamente, Inm aculada no es 
nueva en estas lides, el año pasado fue la

Esperanza Gutiérrez. C. Extremeño

Virginia García. C. C.Leonés

dam a del distrito  V. Es de las que piensa 
que todos los actos de las fiestas son di
vertidos.

\

■  DISTRITOS SIN DAMA

Tam bién es oportuno hacer refer
encia al distrito V, que no presentará a 
estas fiestas ninguna dama. Com o cam
bios de última hora en com entar que el 
distrito VIII por su parte, eligió una pri
m era dama, Silvia G arcía, quien recien
tem ente ha tom ado la decisión de reti
rarse, porque "voy a tener que ayudar a 
mi madre", declaró.

Celia Iglesias

Inma San Chidríán. Casa Andalucía
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El jugador pide demasiado dinero Sigue la captación

LA RENOVACION DE MOYA, 
PENDIENTE DE UN HILO

Es dudosa la renovación de Miguel Angel Moya

La renovación del defensa de la  la 
R.S.D. Alcalá, M iguel Angel Moya, pa
rece que no va a  ser posible ante las di
ferencias económicas que han surgido 

centre jugador y  la dirección del club.
Según ha declarado a  este sem anario 

el presidente, Luis Fernández Ríos, las 
cantidades que pide el defensa para  
continuar la próxima tem porada exce
den las posibilidades m onetarias del A l
calá.

Parece ser que el jugador habría p e 
dido más de un millón de pesetas, cuan
do el contrato del resto  de sus com pañe
ros no supera esta cifra.

El presidente ha asegurado que "en

ningún caso estamos dispuestos a  pagar 
más de un millón, sería excesivo para  las 
arcas de la sociedad".

Por o tra parte, ya se han confirmado 
los nuevos fíchajes de cara a la campaña 
92-93. Sus nom bres son A ntonio Fernán
dez G uardeño, centrocam pista proce
dente del Móstoles, Antonio M artín 
Ugaldea, centrocam pista de las Rozas, 
Carm elo M ejías Cardeña, punta del Na- 
valacarnero, y O scar Carrasco M artín, 
punta del Fuenlabrada.

Estos jugadores, según Fernández 
Ríos, "configurarán, con los que ya te 
níamos, un equipo reforzado de tercera 
para  jugar en segunda".

POCOS JOVENES 
ENTRE LOS SOCIOS 
DE LA RSD ALCALA

E l socio de la R.S.D Alcalá ha vuelto 
a recuperar su protagonism o con el nue
vo presidente, Luis Fernández Ríos. Su 
afán por increm entar el núm ero de afi
liados y, lo que es aún más difícil, que 
gran parte  de éstos sean jóvenes, le ha 
llevado a desarrollar una seria campaña 
de captación.

■  1.140 SOCIOS

E n estos momentos, el Alcalá cuenta 
con 1.140 socios, la gran mayoría de los 
cuales supera los cuarenta años. El nú
m ero de jóvenes se calcula que ronda los 
cuarenta y las mujeres superan la trein
tena. Si se ojean las listas del club se des
cubre además que el socio más antiguo 
es un ex alcalde, Félix H uerta y Alvarez 
de Lara, cuya inscripción data del 1 de 
mayo de 1929.

E sta escasa presencia de la juventud 
preocupa especialm ente a Fernández 
Ríos, que está dispuesto a  tom ar medi
das inmediatas. L a prim era consiste en 
que todos aquellos que no sean mayores 
de edad  y jueguen al fútbol en equipos 
de la ciudad, sellándoles su carné con la 
m arca del Alcalá, se les asegura el acce
so gratuito al campo.

Según ha declarado el presidente ro- 
jillo, "si todos los chavales que juegan al 
fútbol son llamados a la sociedad y su 
carné, donde pone que juegan en un 
equipo de Alcalá, tiene un sello del club 
que le perm ita en trar gratis hasta la 
edad de 18 años, estoy seguro que esos 
jóvenes, cuando cum plan los 17 años, se 
harán socios".

C.I.

En HUEVO FUTURO estamos construyendo 
la vivienda que usted proyectarla, 

dentro de un concepto urbanístico Integral 
que colmará sus Ilusiones...

Magnificas viviendas unlfamlllares de 258 metros cuadrados 
construidos, con cuatro dormitorios, jardín privado, piscina, etc...

Visítenos en la propia urbanización o llámenos a los teléfonos

882 98 48 -  519 25 26

GESTIONA Y VENDE

m é t a l o :
La» Caftcu. 2-A Bajo A. Telf*.: 519 23 26 - Fax: 519 32 41 - 28043 Madrid
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Se celebrará en octubre

50 ANIVERSARIO DEL BALONCESTO  
FEDERADO EN ALCALA DE HENARES

En el mes de octubre se conme
morará el cincuenta aniversario 
del baloncesto federado en Al

calá de Henares con diversos actos 
entre los cuales se puede destacar 
una exposición fotográfica antológi- 
ca desde el inicio del baloncesto a 
Alcalá hasta nuestros días, placas y 
recuerdos a los jugadores pioneros, 
etc. Para que nos hable de todo esto 
y algo más, LA CRONICA se puso en 
contacto con el presidente de la De
legación de Baloncesto en Alcalá, 
José Félix Huerta.

¿Cuáles son las competencias de esta 
delegación?

Tiene una competición senior y con la 
nueva delegación que hay en la Avda. del 
Val, tiene com petencia sobre todas las 
competiciones que se celebran en el ám
bito de la comarcal, donde los clubs pue
den diligenciar las fichas, pagar arbitra
jes, etc.

¿Se puede decir que aparte del Ju
ventud Alcalá, la ciudad de Alcalá de 
Henares ha tenido su pasado y tiene su 
presente en el baloncesto?

Alcalá tiene una tradición grande, 
siempre ha sido una plaza fuerte dentro 
del baloncesto, cuando apenas había ba
loncesto en M adrid, A lcalá ya tenía ba
loncesto e incluso fuera de la comunidad 
de Madrid.

¿Cree usted necesario que hubiera 
un equipo de segunda división, para sa
lida de multitud de jugadores que quizás 
se quedan en medio camino?

Sería bueno, porque cuantos más 
equipos mejor, aunque no creo que fuera 
indispensable, sobre todo porque estos 
equipos son caros, difíciles de m antener 
y además no veo muy claro el objetivo 
que tienen.

¿Que opina de la eliminación de la 
categoría junior para la próxima tempo
rada?

Es realm ente positivo que los jugado
res buenos salten cuanto antes a la com 
petición senior, pero  hay jugadores altos 
que tardan más en aprender que los b a 
jos y habrá algún jugador alto bueno se 
va a encontrar con el salto al equipo se
nior y va a ta rdar en asimilarlo.

José Félix Huerta

Dentro del baloncesto femenino, 
aparte del desaparecido Avón Alcalá, 
¿cree que ha habido una laguna que no 
se ha podido llenar con los equipos que 
se han creado?

El baloncesto femenino en Alcalá fue

algo esporádico, sin em bargo en el mas
culino existe una tradición larga. El fe
menino fue producto de un trabajo ex
haustivo por parte  de Luis Angel Rodri
go, con unas jugadoras magníficas, dán 
dose el caso de que en un cam peonato 
internacional juvenil, la m itad de las ju 
gadoras eran  de Alcalá y a partir de ahí, 
el Com plutense asimiló a  este equipo fe
menino y cuando hubo jugadoras la cosa 
funcionó, luego tuvo ya problem as y al fi
nal como pasa siem pre los patrocinado
res no llegan y el equipo desapareció.

C reo que ahora en las categorías in
feriores existen unas magníficas jugado
ras, lo que no sé es porque no cristalizan, 
la base en cuanto a continuidad está me
jo r que nunca.

¿Esto puede entenderse que las enti
dades comerciales de Alcalá no ayudan 
como deberían al deporte de su ciudad?

Esto debería preguntarse a  las pro
pias entidades, me imagino que estas en
tidades cuando no ven una rentabilidad 
no ayudan, lo que sí está claro es que el 
patrocinio al deporte  de A lcalá no llega 
con mucha fluidez, pero  creo  que la pro
pia ciudad no es generadora de demasia
dos impulsos, los al Calaínos no apoyamos 
en general a las cosas de nuestra ciudad, 
aquí no se llena el fútbol, no se llena el

Alcalá de Henares, cuenta con una excelente cantera de baloncesto
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baloncesto, no se llenan los toros, no se 
llena el teatro, no se llena nada.

E n el caso de Cajam adrid sí se llena
ba el Pabellón M unicipal del Val, porque 
estaba en tre  los cinco prim eros clasifica
dos de la liga en  la prim era tem porada 
que estuvo, en un pabellón pequeñísimo 
y adem ás era  el baloncesto m ás barato 
de la prim era división.

■  DESDE LOS AÑOS 30

¿Cómo surgió la  conm em oración del 
cincuenta aniversario  del baloncesto fe
derado en Alcalá?

E sto  surgió porque ojeando un perió 
dico antiguo, Yugo y Flechas, pude com 
probar que en  1942 se jugó el prim er to r
neo local que hubo en  Alcalá, con la p ar
ticipación de seis equipos: H uracán, SD 
Alcalá, Educación y Descanso, F ren te  de 
Juventudes, SE U  y Juventud de Acción 
Católica, aunque el baloncesto es más 
antiguo en la ciudad, se rem onta a los 
años 30, poco después de que viniera el 
baloncesto a España. E n  Alcalá había 
una academ ia llam ada G odino, en la ca
lle Cánovas del Castillo, ya se sabe que 
Alcalá es de una gran tradición castrense 
y esta academ ia estaba dirigido por un 
militar retirado, y no dejaban jugar al 
fútbol y sí al baloncesto, al tenis, y allí sa
lió la prim era hornada de jugadores.

El prim er equipo federado estuvo 
com puesto Jx>r A ntonio M ata, Tom ás 
Chicharro, M anuel D el Alamo, Lorenzo 
Real, M anolo Jim énez, José M aría Cruz, 
Gabriel Mínguez, José  Calleja, Daniel 
Pérez y A ndrés Lambea.

E n Alcalá se jugó en dos terrenos de 
juego, fcn edificios históricos de m ás nivel 
probablem ente de España, en la propia 
Universidad, en el patio  de Continuos y 
en el Palacio Arzobispal, cerca del patio 
de Fonseca. A dem ás tam bién se jugó en 
el campo viejo de fútbol, llenándose el 
campo de gente, en partidos com o con
tra el R eal M adrid. Luego tuvieron la de
safortunada idea de cam biarse de cam 
po, y se m archaron del cam po viejo al se
minario, en el Palacio Arzobispal, y allí 
no iba nadie.

Tam bién se jugó en la cancha de M a- 
ristas, e ra  de ceniza y en las pistas de la 
em presa R oca y para  pasar posterior
m ente al Pabellón M unicipal del Val y 
ahora en el Pabellón Ruiz de Velasco. 
En un corto espacio de tiem po tam bién 
se jugó en el colegio Santo Tom ás de 
Aquino.

En el program a de Ferias de 1939 ya 
aparece publicado un baloncesto mascu-

Deportes

El baloncesto en Alcalá tiene una larga historia y tradición

El Juventud Alcalá representa el

lino y tam bién femenino y a partir de este 
torneo local se configuró el prim er equi
po federado, aunque desde el principio 
no tuvo una continuidad, la RSD Alcalá 
jugó unos años, desapareció, volvió a  fe
derarse, desapareció y hasta que dejó de 
jugar. Equipos federados ha habido po
cos, como seis u  ocho.

José Calleja fue el prim er responsa
ble de que se celebrasen competiciones y 
torneos locales, fue uno de los pioneros 
del baloncesto y más deportes, en Alcalá.

presente del baloncesto alcalaíno

¿Qué actos se van a  realizar?

En cuanto a las conmemoraciones 
propiam ente dichas, vamos a huir de lo 
fácil que sería realizar unos partidos. Va
mos a hacer una cosa diferente, buscan
do fotografías antiguas, creando un fon
do documental monográfico que difícil
m ente se va a tener de otra cosa, vamos a 
organizar una exposición fotográfica an- 
tológica en el mes de octubre en la sede

continua en página siguiente



24 de julio de 1992 LA CRONICA del Henares/48

Deportes

viene página an terio r

de la M utual. Realizarem os una entrega 
de una serie de recuerdos a  los prim eros 
jugadores, también de los internaciona
les tanto hom bres como mujeres, como 
Arsenio Lope H uerta  que fue internacio
nal junior, Pilar Rubiales, etc.

También se dará  una mención espe
cial a Fausto Rodríguez del Coso: fue ju 
gador y entrenador del Alcalá, tiene el 
núm ero uno de la asociación de entrena
dores, presidente del Comité Técnico, 
fue presidente de la Federación M adrile
ña y otro es M atías Rubio, presidente del 
M inibasquet, profesor de la Escuela de 
Preparadores y una persona relevante 
dentro del baloncesto.

Además por expreso deseo de R a 
món Bravo, presidente de la Federación 
M adrileña, se entregará la insignia de 
oro de esta federación, den tro  de estos 
actos a  José Calleja. Todos estos actos 
no son para volverse loco y no hay que 
gastarse mucho dinero para las conm e
moraciones y tam bién que sirva para que 
los jóvenes supieran las dificultades para 
practicar el baloncesto.

■  ALCALA DE HENARES 
NO APOYA NADA

Un equipo de la Sociedad Deportiva Alcalá compuesto por 
De las Heras, Antonio Mata, Nando López, Pérez y Curro Mata

za, en cuanto a baloncesto siem pre le he 
considerado un buen gestor.

En esta competición com arcal, ¿có
m o definiría el nivel que existe en los 
equipos?

La competición comarcal es singular, 
es de ocio, más recreativo que com petiti
vo. Por el alto nivel que existe en Alcalá, 
por jugadores que se retiran del balon
cesto a alto nivel juegan en la Comarcal. 
E l nivel no es malo, puede equivaler a 
una competición m edia de la Federación 
M adrileña.

¿Qué relación se tiene con el e s ta 
m ento a rb itra l?

Excelente, la mejor. Siempre se ha

podido pensar que hay un divorcio con 
los árbitros, se ha pasado por épocas ma
las pero  ahora mismo se está pasando 
por unas relaciones excelentes y me en
tiendo con ellos casi sin hablar.

E n  conclusión, se espera en el mes de 
octubre toda  una fiesta de baloncesto al- 
calaíno, que huirá de lo clásico de los 
partidos de exhibición y se m ostrará en 
fotos la tradición y la larga historia que 
ha tenido Alcalá en el baloncesto. Se po
drán  ver fotos tan  curiosas como parti
dos de basket en la propia Plaza de C er
vantes, cuando ésta era  de tierra y estaba 
distribuida en varias canchas dispután
dose varios partidos a la vez.

Luís Cambil

¿Qué fu turo  ve usted  al Juventud Al
calá?

E l Juventud tendrá un buen futuro si 
es capaz de evitar que le ahogue su p ro 
pia grandeza. E l Juventud será el prim er 
club de España en cuanto a  núm eros de 
equipos, uniendo baloncesto y balonm a
no y esto es difícil de  m antener en Alcalá 
y sí son capaces de consolidarlo, por ba
se y tradición está llamado a  ser mucho y 
la dificultad es que Alcalá no apoya na
da, porque hay muchos habitantes en la 
ciudad que no se sienten arraigados en 
Alcalá.

¿Cuál es el principal problem a que 
tiene la  delegación com arcal de balon
cesto?

E l principal problem a es que sea 
completamente comarcal, dentro de la 
competición senior tenem os serios pro 
blemas para que vayan a jugar a los pue
blos y los equipos de los pueblos vengan 
a Alcalá. U na cosa im portante de resal
tar es que desde los comienzos de esta 
delegación es que siem pre se ha tenido 
mucha ayuda municipal, la Federación 
M adrileña siem pre ha estado con noso
tros y la colaboración y la capacidad de 
trabajo con la gerencia de la C iudad D e
portiva, con E duardo B arrera a la cabe-
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El próximo domingo 26

V MARCHA SOCIAL YII LIGA 
NACIONAL CICLOTURISTA

El cicloturismo cada día cuenta con más adeptos

El próximo domingo 26 de julio 
se celebrará la V Marcha Social y II 
Liga Nacional Cicloturista, organiza
do por el Club Ciclista Daganzo.

El recorrido será de 120 kilóme
tros y los pueblos que recorrerán los 
cicloturistas serán entre otros: Da
ganzo, Torrelaguna, Alto del Atazar, 
que este será opcional, Torrelaguna 
y nuevamente Daganzo.

Este evento ciclista está patrocin- 
dado por el concesionario oficial de 
la Opel Agro Gil, S.A. y otras entida
des colaboradoras son Calor & Con
fort y Pintura en General Mariano 
Ruiz.

Las inscripciones para esta carre
ra cicloturiesta tuvieron como dura
ción un mes, desde el 18 de junio 
hasta el 19 de julio.

EL JUVENTUD PREPARA 
LA PROXIMA TEMPORADA
Si la semana pasada informamos 

de que el Juventud Alcalá de ba
lonmano ya tenía perfilada la próxi
ma temporadacon cuatro fichajes 
realizados: Ordóñez, De Luis, 
Camposy Momic, no podemos de
cir lo mismo en su sección de ba
loncesto, ya que solamente existe al 
menos un fichaje confirmado, co
mo es del pivot bilbaíno Blázquez.

De la temporada pasada solo se 
mantiene al base aunque también 
es escolta, Oquillas y es probable 
que suba al primer equipo Roberto 
Torres que hizo un gran papel en 
el campeonato nacional junior en 
La Coruña. El mítico Niño Morales 
es probable que juegue en el Ju
ventud Alcalá para la próxima tem
porada en el Juventud Alcalá.

LIBRE
DIRECTO

HAZTE
OLIMPICO

Luis Cambil

Sin darte cuenta, llegó el 92, 
sin darte cuenta estamos en julio 
y sin darte cuenta resulta que lle
gan las Olimpiadas de Barcelona 
92. El evento más importante 
dentro del deporte, sin duda algu
na, y que se realizará por primera 
vez en España.

Por unos quince días, España 
será el centro de atención de to
do el mundo, desde Cincinnatty 
hasta Manila, desde Oporto hasta 
Camberra, en fin, esperemos que 
no se nos hunda ningún estadio 
ni haya goteras en el Palacio Sant 
Jordi y no hagamos el ridículo co
mo lo hicimos en el Mundial 82, 
que sufrimos Dios y ayuda para 
entrar en la segunda fase.

Sería hipotético calcular un 
número posible de medallas, qui
zás tengamos oportunidad de 
conseguir algún metal en esgri
ma, balonmano, vela, piraguismo, 
tenis con los Vicario, natación 
con López Zubero, atletismo con 
la norteamericana nacionalizada 
española Sandra Myers y algún 
que otro despistado que consiga 
alguna que otra medalla.

Nos esperan quince días inten
sos de ver deporte y más deporte, 
veinticuatro horas frente al tele
visor, partidos de ping-pong a las 
3 de la mañana, piraguismo a la 
hora de desayunar, partidos de 
fútbol en la cena.

Las olimpiadas serán un éxito 
nuevamente de la televisión, las 
imágenes serán de una exquisitez 
difícil de igualar y los primeros 
planos serán impresionantes, ve
remos los músculos de los atletas 
en pleno esfuerzo como si los to
cásemos desde nuestras casas.
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Chema Quintana, entrenador de Rugby de la Universidad de Alcalá

«LA CULPA DE LA MALA IMAGEN DEL RUGBY 
ES DE LAS PELICULAS AMERICANAS»

Una de las disciplinas 
deportivas que permane
cen en el olvido en Alcalá 
es el rugby. La culpa de es
ta situación la tiene en 
gran medida la imagen que 
ha grabado en la retina de 
muchos españoles las pelí
culas americanas, donde se 
identifica el fútbol ameri
cano con elTugby. Los ver
daderos entendidos saben 
que nada tienen que ver y 
protestan por ello, si bien 
sus esperanzas de que la 
esencia de este deporte sea 
conocido son cada día ma
yores. La televisión, con 
sus retrasmisiones del Tro
feo de las Cinco Naciones, 
ha conseguido dar este pri
mer paso.

De esta opinión es el 
actual entrenador del equi
po de rugby de la Universi
dad de Alcalá, Chema 
Quintana, quien se mues
tra ilusionado con su plan
tilla de jugadores.

-Usted lleva tres meses en
trenando a su nuevo equipo, 
¿cuál es su principal objeti
vo?

-Yo he venido para 
pontenciar el rugby en Al
calá. Tanto la cantera, co
mo las categorías senior y 
junior masculino, y el equi
po femenino.

-¿Y en qué estado se ha 
encontrado al equipo?

-Los vi un poco desan
gelados. No había una dis
ciplina, debido a que el en
trenador anterior era ami
go de ellos, los jugadores 
dejaron de ir a los entrena
mientos y la Universidad 
no les ofrecía el apoyo 
económico que requerían 
para subir de categoría.

Chema Quintanilla

-¿El ascenso de primera 
regional a primera nacional 
es la meta que se ha fijado 
para la próxima temporada?

-Efectivamente, pero 
para ello necesitamos ayu
da económica. De momen
to, según me ha comenta
do el delegado de Deporte

de la Universidad, la vamos 
a tener; y además ya conta
mos con algo tan impor
tante como un campo de 
hierba.

•Sinceramente, ¿tiene un 
equipo con calidad para op
tar al ascenso?

-Sí que la tienen. Lo

que ocurre es que esto no 
basta. El rugby es amater y 
por ello necesitamos bus
car un esponsor que sufra
gue los gastos.

-¿Qué caracteriza ai 
rugby de Alcalá en estos mo
mentos?

-Que es un gran desco
nocido, algo que espero 
vaya cambiando a partir de 
ahora.

-Existen muchos tabúes 
en el tema la mujer y el de
porte, ¿qué piensa cuando se 
pone en duda que el rugby 
pueda ser practicado por las 
mujeres?

-Por mi experiencia, lle
vo desde los nueve años en 
este mundillo y hace quin
ce entrené a un equipo fe
menino, las mujeres me 
han ratificado su cualida
des para el rugby. Lo que 
ocurre es que en España 
ha habido, hasta hace cua
tro años, una idea equivo
cada de este deporte por 
culpa de las películas ame
ricanas. Esta imagen nega
tiva ha afectado más a las 
chicas que a los chicos. Sin 
embargo hay un dicho que 
ilustra muy bien lo que 
quiero decir: "el rugby es 
un deporte de animales 
practicado por caballeros y 
el fútbol es un deporte de 
caballeros practicado por 
animales".

•¿El rugby femenino tiene 
posibilidad de asentarse en 
Alcalá?

-Es difícil pronosticar, 
porque el rugby femenino 
en esta ciudad está basado 
en la universidad, con lo 
cual, por falta de tiempo o 
por estudios, no pueden 
dedicarle las horas de en
trenamiento necesarias.

«NUESTROS PADRES 
NO VEN BIEN EL RUGBY»
María Luz García es una joven de 19 años que, 

por falta de equipo femenino de rugby, entrena desde 
hace casi un año con los jugadores del equipo de la 
Universidad de Alcalá. Chema Quintana, el nuevo 
entrenador, aceptó desde un primer momento su pre
sencia.

Esta jugadora está empeñada en crear una forma
ción de chicas, después de los tres intentos fallidos 
por los que ha pasado. Pero antes debe animar a sus 
anteriores compañeras. "Nuestro principal problema - 
dice- son los padres, que no ven bien el rugby, porque 
piensan que es para chicos y además les desagrada 
que nos quite tanto tiempo. Les cuesta bastante asu
mirlo totalmente".



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El Centro Comercial LOS PINOS tiene el éxito asegurado.

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17



. . .

Alcalá de Henares ciudad 

donde conviven el sabor 

del Madrid más añejo con 

el estilo más actual de 

una gran urbe.

La personalidad de esta 

ciudad la ha llevado a 

una total autosuficiencia. 

Por todo esto con los chalets 

"CUNA DE CERVANTES" 

hemos querido jugar sobre 

seguro para ofrecerles 

lo que sin duda 

rompe moldes.

A
C en tro C c m ^ o o  B v a

C halets con p a rc e la  p riv ad a  
p iscina y ja rd in es  com unes

MAXIMA CALIDAD

coNsmucaoMES

Prom ueve: Pinar de Chamartin s.a.
C/Cderuega 39. Tlfs. 682 99 16 - 383 9 0  02

Inform a y  v e n d e  en  p rop ia  obra:
Tlf. 882 99  16


